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X ПОСТОЯННО СНИЖАТЬ 
СЕБЕСТОИМОСТЬ 
СТРОИТЕЛЬСТВА

- В  будущем году перед строите
лями страны поставлена задача 
снизить себестоимость работ на 4,3 
процента, дать 1,5 миллиарда руб 
лей накоплений.

Борьба за снижение себестоимо
сти работ —  борьба за удешевле
ние строительства.

Между тем, в строительных Ор 
ганизациях нашей области стон 
пость выполненных за десять 
месяцев строительно-монтажных 

 ̂ работ превысила плановую на
\ 1;104 тысячи ^)ублей. Н а строй

ках совнархоза вместо запланиро
ванных 616 тысяч рублей эконо
мии допущены убытки в 128 тысяч 
рублей.

Это свидетельствует о том, что 
многие руководители строек не уме
ют или не хотят считать государст
венные деньги, беречь народное 
добро. Н а многих площадках царит 
бесхозяйственность, допускаются 
большие потери, расточительство.

Особенно тревожное положение 
создалось в тресте «Трмскстрой^. 
За десять месяцев плановая себе
стоимость' здесь превышена на 
.15,4 процента. • .

Несколько улучшились экономи
ческие показатели по сравнению с 
прошлым годом в тресте «Пром- 
строй». Из пяти строительных уп
равлений треста три работают рен- 

X табельно. Но в целом трест допу
стил удорожание работ более чем 
на 300 тысяч рублей. Не справился 
с плановым, заданием по снижению 
себестоимости и трест «Ж илстрой».

Основная причина невыполнения 
заданий по снижению себестоимо
сти —  плохая организация труда. 
В  ряде организаций рост произво
дительности труда отстает от 
роста заработной платы. Произ
водительность труда на одного ра
ботающего в «Промстрое» за один
надцать месяцев составила лишь 

‘ 93,6 процента к плановой.
У  стрсштелей есть все возможно

сти работать рентабельно. И  там. 
Где уделяют большое внимание во- 
Нросам экономики, где установили 
строгий контроль за расходованием 
средств и материалов, результаты 
получаются хорошие. Из года в год, 
например, добиваются снижения се
бестоимости участок тов. Буланева 
из СУ-1, участок тов, Федорова из 
СУ-11. t .

Снстематицески занимаются воп
росами экономики руководители 
СУ-3  треста «Промстрой» (началь
ник тов. Тимофеев, главный инже
нер тов. Рейдер). Здесь широкое 
распространение получили хозрас
четные бригады, организована эко
номическая учеба рабочих и 
бригадиров, экономические показа
тели регулярно обсуждайтся на 
производственных совещаниях и 
технических советах. В  результате 
управление, принесшее в прошлом 
году почти двести тысяч рублей 
убытков, нынче от снижения себе
стоимости получило уже 46 тысяч 

^  рублей экономии.
Но во многих строительных уп

равлениях плохо поставлены учет и 
контроль, не анализируются причи
ны потерь, мало уделяется внима
ния вопросам экономики. В  СУ-2  
треста «Промстрой», например, 
разработанный общественно-эконо
мическим бюро треста план орга- 
низационногтехнических меропрйц 
тий третий месяц лежит в столе на
чальника управления тов; Меерови- 
ча. Инженерно-технические работ
ники долго даже и не знали о су
ществовании этого плана. Н е уди
вительно, что при таком отношении 
к борьбе за улучшение экономиче
ских показателей управление' дало 
больше 200 тысяч рублей убытков.

Есть 'еще такие руководители, 
которые много говорят о необходи
мости бережливости, но ничего не 
делают или пытаются добиться ус
пеха одними указаниями и дирек
тивами, не привлекая к экояомиче- 

Л _ ской работе широкий круг специа
листов, рабочих.

Есть надежное и испытанное 
средство закрыть все каналы по
терь —  хозрасчет. Но в трестах 
«Промстрой» и «Ж илстрой» на хоз
расчет переведена очень незначи
тельная часть бригад.

Между тем опыт бригад тт. Бон
даренко, Тикина нз треста «Пром- 
строй», Бреннера из треста «Ж ил
строй» показывает большую силу 
хозрасчета. Шесть бригад из СУ-3  
в этом году сэкономили строитель
ных материалов более чем на 7 ты
сяч рублей, повысили качество ра
бот.

Но не везде еще так бережно от
носятся к хранению и использова
нию материалов. Потери при пере
возке, хранении материалов, из-за 
неэкономного расходования бетона, 
пиломатериалов, столярных изде
лий составили нынче по стройкам 
совнархоза более 43 тысяч руб!лей. 
Не изжиты случаи хищений и пре
ступной бесхозяйственности. В  этом 
году на стройках совнархоза пере
расходовано 280 кубомётров желе
зобетона, 591 кубометр бетона, 
1.640 кубометров раствора, 5.500 
квадратных метров оконного стекла.-

Значительно увеличивают себе
стоимость работ многочисленные 
переделки, устранение недоделок, 
брак. Затраты на переделки в СУ-5  
треста «Промстрой», например, со
ставили в этом году больше 10 ты
сяч рублей. Много брака допущено 
в СУ-1 на строительстве чугуноли
тейного корпуса завода «Сибэлек- 
тромотор».

Низко качество работ в тресте 
«Ж илстрой». В июле трест «Ж ил
строй» сдал в эксплуатацию 6.996 
квадратных метров жилья. А в 
следующем месяце третья часть 
всех рабочих треста была занята 
устранением недоделок и брака на 
ранее, сданных домах.

Значительно удорожают себестои
мость работ простои строительных 
машин и механизмов. На недавно 
состоявшемся пленуме обкома 
профсоюза рабочих - строительства 
й промышленности стройматериа
лов прйвЬдились такие цифры. 
Средняя загруженность бап1енйых 
кранов в области за девять месяцев- 
составила 315 часов, а на стройках 
Р С Ф С Р  в среднем— 1.620 рабочих 
часов. Простаивают больше полови
ны рабочего времени экскаваторы, 
грейдеры, скреперы, бульдозеры. В 
то же время тяжелые земляные ра
боты часто выполняются вручную.

Бережливость —  не только эко
номия сырья, материалов, денег. 
Беречь надо каждую минуту рабо
чего времени. На днях в редакцию 
пришло письмо от рабочих СУ-1 
тт. Мельника, Лопатина, Нохрина 
и монтажников управления механи
зации тт. Жаркова и Алешина. Они 
пишут, что простояли несколько 
дней только потому, что к компрес
сору не подвезли горючее из уп 
равления механизации.

Не берегут рабочую минуту и на 
многих других строительных пло
щадках области. В этом году на 
стройках совнархоза прогулы и 
простои составили около 14 тысяч 
человеко-дней. За это время можно 
было выполнить строительно мон
тажных работ более чем на 100 
тысяч рублей.

В решениях ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС ставятся большие за
дачи по снижению себестоимЬсти 
строительно-монтажных работ, по
вышению эффективности капитало
вложений. Партийные и профсоюз
ные организации, хозяйственные 
руководители должны возглавить 
борьбу всех строителей против бес
хозяйственности и расточительст
ва. Нужно прививать каждому 
строителю чувство личной ответст
венности за общий успех, чувство 
хозяина. Следует тщательно про
анализировать причины допущен
ных удорожаний, наметить кон
кретные мероприятия для их 
устранения. Ни одна народная ко
пейка не должна затрачиваться на
прасно.

СОВЕЩАНИЕ РУКОВОДЯЩИХ ПАРТИЙНЫХ, 
СОВЕТСКИХ И ХОЗЯЙСТВЕННЫХ 

РАВОТНИКОВ УКРАИНЫ
КИЕВ, 24 декабря. (ТАСС). Сего

дня состоялось совещание руководя
щих партийных, советских и хозяй
ственных работников Украинской 
ССР. На совещании присутствовали 
секретари Центрального Комитета 
Компартии, руководящие работники 
Совета Министров республики, ми-

Первая домна-« миллионерша» 
- к у з н е ц к а я !

НОВОКУЗНЕЦК, 24 декабря. 
(ТАСС). «Кузнецкая-комеомольская» 
—  самая крупная доменная печь 
Кузнецкого комбината —  сегодня за
вершила выплавку миллио-на тонн чу
гуна. Это огромное количество метал
ла сварено за неполный год! Такой 
высокой производительности еще не 
зарегистрировано ни в советской, ни 
в зарубелшой металлургии.

Заключительную плавку в счет 
миллиона тонн вел опытнейший ма
стер Алексей Поспелов. Тридцать лет 
назад он выдал первый сибирский чу
гун.

нистры, секретари обкомов партии, 
председатели облисполкомов, предсе
датели совнархозов, ответственные 
работники ЦК КП Украины.

Первый секретарь ЦК КП Украи
ны Н. В. Подгорный, секретари ЦК 
КП Украины П. Е. Ш елест и В. Г. 
Комяхов рассказали о том, как в рес
публике осуществляются решения но
ябрьского Пленума ЦК КПСС, как 
идет перестройка работы партийных, 
советских и хозяйственных органов.

В работе совещания принял уча
стие и выступил с речью тепло встре
ченный присутствующими Первый 
секретарь ЦК КПСС товарищ 
Н. С. Хрущев.

Михаил Григорьевич Чикуров —  один из лучших 
слесарей-сборщиков Томского манометрового завода. 
Он обучил многих новичков высокопроизводитель
ным методам труда.

Многому у него научился и студент факультета 
автоматики и вычислительной техники Томского по

литехнического института комсомолец Валерий Зай
цев, который пришел на завод в октябре 1961 года. 
Валерий в совершенстве овладел профессией слеса
ря-сборщика гибкого вала магнитных корабельных

тахометров.
Оба рабочих досрочно выполнили свое годовое за

дание и уже давно трудятся в счет пятого года семи
летки. Приказом по цеху нм обоим объявлена бла
годарность.

На снимке: внимательно присматривается Валерий. 
Зайцев к действиям своего более опытного товари
ща Михаила Чикурова. Производственная дружба по
зволяет им обоим добиваться высоких показателей.

Фото .с . Ланцмана.
(ОаоаааЬпоаппаааоааааапапооапоопааапппооапопооаоопппапааппраааптпаопаппппппаппаорпс^ □□□□□□□□□□□□□□оаппасоооппппаппаааоаопппопппааоааааппао □□□□□□□□ □□□!

Б О Е В А Я  П Р О Г Р А М М А  
деятельности профсоюзов

В Совете Министров С С С Р
Учитывая п о ж ел а т я  трудящихся,, зр  декабря на понедельник 31 декаб-

Совет Министров СССР посталовил! __
перенести день отдыха с воскресенья! 1962 года.

[ЕСТЬ годовой ПЛАН!
■
S Местная промышленность горо- 
;,аа Колпашево 24 декабря выпол-
■ нила годовой план по выпуску ва- 
! левой продукции. В счет пятого 
шгода семилетки трудятся коллек-
■ тивы хлебокомбината, комбината 
■бытового обслуживания, леспром- 
!хпза областного управления мест- 
!ной  промышленности, лесхимзаво- 
!л а  «Новый п уть ».
;  П. ЛУКАШОВА.
■ экономист Колпашевского
; горплана.

\ ОПЕРЕЖАЯ
\ Г Р А Ф И К■
;  Практическими делами отвечают 
■ремонтники Томской пристани на 
■ исторические решения ноябрьеко- 
[г о  Пленума ЦК КПСС. Коллектив 
[столярного цеха, соревнующийся 
[за .право называться коллективов 
! коммунистического труда, взял 
[рбяйтельетво закончить ремонт 
■пристанского хозяйства на 10 
[дней раньше установленного гра- 
S фиком срока.
I Свое слово ремонтники держат 
[крепко. В ноябре и декабре они 
■выполняют СВОИ задания на 125 
! — 127 процентов. Произведена 
! полная заготовка материалов для 
i мосткового хозяйства грузового 
S участка и пассажирских причалов 
[Закончен ремонт подтоварников на 
[участке большой скорости, отре- 
I монтирован дренаж на территории 
[речного вокзала, сейчас идет ре- 
! МОНТ грузовых складов.
! М. ПОПОВ.

Солнечный... охладитель
Самый обычный дом. Только 

у одной из ег® наружных стен 
обращает на себя внимание не
сложное устройство. Это —  зер
кальный отражатель. Собирая 
солнечные лучи, он концентри
рует их на поверхности трубы, 
установленной в фокусе. В тру
бе —  легко закипающее вещест
во —  фреон. Пары фреона на
правляются в теплообменные ап
параты, через которые поступа
ют в охладительные батареи, ус
тановленные в помещении. И 
вот летом, когда в Ашхабаде в 
домах температура достигает 30 
градусов жары, в помещении 
с искусственным охлаждением 
зной совсем не чувствуется.

Дом с солнечным охладителем 
в Туркмении пока еще только 
один. Это лаборатория физико- 
технического института Акаде
мии наук республики. Научные 
сотрудники института работают 
сейчас над усовершенствованием 
и упрощением отдельных узлов 
солнечного холодильника.

(ТАСС ).

МОСКВА, 24 декабря. (ТАСС). В 
Колонном зале Дома Союзов сегодня 
открылся X I пленум ВЦСПС. Для 
участия в его работе приглашены 
передовики производства, председате
ли республиканских, краевых, обла
стных советов профсоюзов, фабрично- 
заводских комитетов, руководители 
ряда предприятий, министерств, ве
домств и совнархозов.

Пленум утвердил следующую по
вестку дня:

1. Об итогах ноябрьского Пленума 
ПК КПСС и задачах профессиональ
ных союзов.

2. О созыве ХШ  съезда,профсоюзов 
СССР.

С докладом по первому вопросу вы
ступил председатель ВЦСПС В. В. 
Гришин. . '

• Советские профсоюзы, —• ска
зал он, —  вместе со всей нашей пар
тией, со всем народом целиком одоб
ряют и принимают к неуклонному 
руководству решения ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС,, рассматривают 
их как боевую программу своей дея
тельности.

—  Коммунистическая партия, —  
говорит докладчик, —  создала проф
союзам все условия для активного 
участия в решении задач хозяйствен
ного и культурного строительства. 
Под руководством партии, при ее по
стоянной помощи и поддержке проф
союзные организации стали больше 
заниматься вопросами производства 
как главной сферы деятельностй об
щества, основы подъема материаль
ного благосостояния и культуры на
рода. Эти вопросы после XXII съезда 
партии обсуждались на V III, IX  и X 
пленумах ВЦ()ПС, стояли в центре 
внимания советов и комитетов проф
союзов, первичных профсоюзных ор
ганизаций,

Про([)союзы, отмечает тов. Гришин, 
многое делают по развитию социа
листического соревнования за досроч
ное выполнение заданий семилетки, 
которое охватывает около 85 процен
тов рабочих и служащих всех отрас
лей народного хозяйства. Подлинно 
массовым движением, большой обще
ственной силой стало соревнование 
коллективов и ударников коммуни
стического труда. В нем сейчас уча
ствует более 21 миллиона человек. 
Около двух тысяч предприятий завое
вали звание коллективов коммунисти
ческого труда. Свыше пяти миллио
нов, передовых рабочих являются 
ударниками коммунистического труда.

Профсоюзные организации теперь 
более Конкретно занимаются вопроса
ми планирования, организации труда, 
распространения передового опыта

АГ7 пленум ВЦСПС
повышения квалификации рабочих, 
вопросами заработной платы, техни
ческого нормирования, охраны труда, 
воспитания трудящихся. По предлО' 
ж,енйям ВЦСПС и центральных коми 
тетов профсоюзов правительство 
СССР приняло ряд важных постанов
лений по дальнейшему улучшению 
условий труда и быта рабочих и слу
жащих.

Наряду с бтим докладчик обраща
ет внимание на серьезные недостатки 
в деятельности профсоюзов. Многие 
профсоюзные организации предприя
тий и строек не вникают глубоко в 
проблемы экономики, техники и ор
ганизации производства, не проявля
ют должной заботы о систематическом 
повышении производительности тру
да. 'Некоторые- советы и центральные 
комитеты профсоюзов слабо участву
ют в планировании производства, ма
ло выдвигают перед плановыми и хо
зяйственными органами вопросов, 
связанных с улучшением работы 
промышленности, строительства и 
сельского хозяйства, использованием 
резервов.

—  Главное, на что должны dbiTb 
направлены усилия профсоюзов, всех 
рабочих и служащих, —  подчерки
вает В. В. Гришин, —  это борьба за 
выполнение и перевыполнение пла
нов в промышленности, строитель
стве, на транспорте и в сельском хо
зяйстве, за всемерное повышение 
производительности труда.

Докладчик подробно остановился 
на задачах профсоюзных организа
ций в борьбе за повышение произво
дительности труда, улучшение руко
водства социалистическим соревнова
нием, совершенствование системы за
работной платы и нормирования тру
да.

За последние годы, сказал тов.

Гришин, в связи с ростом народного 
хозяйства профсоюзы значительно 
выросли. Они сейчас объединяют бо
лее 66 миллионов рабочих и служа' 
щих. Необходимость усиления влия
ния профсоюзов на подъем промыш
ленности и сельского хозяйства тре
бует совершенствования организаци
онных форм их работы. Докладчик со
общает, что президиум ВЦСПС разра
ботал и представляет на рассмотре
ние настоящего пленума предложение 
о перестройке профсоюзных органов. 
Во всех республиканских советах 
предполагается создать два бюро: бю
ро по руководству профсоюзными ор
ганизациями промышленности и бю
ро по руководству профсоюзными ор
ганизациями сельского хозяйства. 
Аналогичные органы намечается 
иметь в ' советах профсоюзов девяти 
автономных республик. В пяти краях 
и 69 областях РСФСР, Украинской, 
Белорусской, Казахской и Узбекской 
союзных республиках, где создаются 
по два обкома, крайкома партии, пре
дусматриваются соответственно по два 
совета профсоюзов. В ВЦСПС предпо
лагается создать бюро по работе проф
союзов в промышленности и бюро по 
работе профсоюзов в сельском хозяй
стве, которые будут осуществлять 
свою деятельность под руководством 
президиума ВЦСПС.

Затем докладчик переходит к во
просам участия профсоюзов в партий
но-государственном контроле. В свя
зи с решениями ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС, подчеркивает он, необ
ходимо взять под общественный конт
роль все участки охраны труда, жи
лищного и культурно-бытового строи
тельства, торговли, общественного пи
тания, коммунально-бытового и ме
дицинского обслуживания.

Тов. Гришин говорит о том, что 
профсоюзные организации должны 
широко разъяснить всем рабочим и 
служащим постановление ноябрьско
го Пленума ЦК КПСС, доклад товари
ща Н. С. Хрущева, помочь каждому 
трудящемуся хорошо понять значе
ние и существо решений Пленума.

Советские профсоюзы, сказал в за
ключение председатель ВЦСПС, со
вершенствуя организаторскую и вос
питательную работу в массах, будут 
еще теснее сплачивать трудящихся 
вокруг Коммунистической партии и 
ее ленинского Центрального Комите
та. Они будут неустанно работать 
для того, чтобы успешно выполнить 
предначертания партии, по-боевому 
бороться за осуществление решений 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС, ум
ножат свои усилия в борьбе за по-> 
строение коммунизма в нашей стране.

По докладу развернулись прения. 
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I '  В Е С Т И  I  
I И З  С Е Л  I
;  С большим интересом изучают С 
:  материалы ноябрьсного Пленума S 
;Ц К  КПСС члены сельхозартели s  
; «Россия» Чаинского района. sт 2
S Агитаторы колхоза поставили S 
I  перед собой задачу довести реше- ^  
«ния Пленума до на «дого труже- s  
- ника села. S

;  В колхозах и совхозах Банчар-; 
;сного, Парбигсного и Чаинсного S 
;  районов работают 50 зоотехниче-S 
;  ских кружков, в которых работ-; 
Знини ферм изучают основы веде- ■ 
!  ния животноводства и передовые: 
- методы организации труда на фер-: 
:мах. Наиболее организованно ве-;  
:дется зоотехническая учеба в кол -; 
Зхозах «Родина» и «Северное сия-; 
;  ние» Банчарского района, на Ле-S 
;  ботерсной и Ермиловской фермах; 
;  совхоза «Коломинский» Чаинско-; 
:  го района и в кол..озе «Победа»; 
;  Парбигсного района. ;

За ypoofcau будущего гоЬа 
надо бороться сейчсСс

ЧЕМУ УЧАТ ИТОГИ ГОДА |

Одна из тайн земной 
коры разгадана

Сельскохозяйственным машинам 
-высокие скорости

На днях во всех бригадах нашего 
колхоза прошли собрания. Члены ар
тели по-деловому обсудили предвари
тельные итоги года. Анализируя их, 
мы пришли к выводу, что в текущем 
году полеводы и животноводы работа
ли не в полную силу. Получено в сред
нем по 9 центнеров зерновых с гек
тара, урожай зеленой массы кукуру
зы составил в среднем 320 центне
ров с гектара. На поля было вывезе
но мало удобрений. Мы не внедрили 
с начала года интенсивный откорм 
скота, недостаточно занимались сви
новодством.

В следующем году пропашные 
культуры займут в колхозе 12 про
центов всех посевов. Под кукурузу

отводится 200 гектаров.
Особое внимание уделим семено

водству, улучшим агротехнику возде- 
лыва ния культур.

На днях вступят в строй три 
доильные установки. На свиноферме 
будет механизировано приготовление 
кормов.

Закладывая основу будущего уро
жая, мы заготовили зябь почти под 
весь яровой клин, засыпали доброт
ные семена. Сейчас успешно ведем 
ремонт техники, вывозим местные 
удобрения на поля.

В. ФИЛИМОНОВ, 
секретарь партийного бюро кол
хоза имени Жданова Кривоше- 
инского района.

Хорошо готовятся н весне пято-5 
го года семилетки колхозникиз 
сельхозартели «Сибиряк» Банчар-= 
сного района. Здесь полностью^ 
подготовлены и доведены до вы-S 
соких посевных кондиций семена 5 
всех зерновых культур. Под pyKo-S 
водством механика С. М. Пушнаре-S 
ва успешно ведется ремонт тех-S 
ники. Отремонтированы почти- 
весь прицепной ичвентарь и два 5 
трактора. На поля вывозятся удо-S 
брения. £
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В хозяйствах 
Парабельского района
Колхозники сельхозартели «Исн- 

оа» досрочно выполнили годовые 
планы продажи молока и мяса.

Члены сельхозартели «Красный 
Октябрь» продали государству 
3.324 центнера мяс^ и 1.304 цент' 
мера молока — намного больше 
годовых планов.

М. ОРОБЕЦ.
инспектор государственной ста
тистики Парабельского района.

БАКУ, 24 декабря. (Корр. ТАСС).
Нижний «эта ж » земной коры —  слой 
Иохоровичича на территории от Чер- 

_  ного до Каспийского моря залегает 
*  в 40— 60 километрах от поверхности 

земли— таков предварительный вывед 
ученых, закончивших исследование 
толщи земной коры от мыса Анак- 
лия на Черном море и до Кызылагач- 
ского залива на Каспии.

Определение глубины залегания 
слоя Иохоровичича задача номер 
один, как ее называют специалисты- 
сейсморазведчики. Но ей с6путствую1т 
и другие: изучение гранитных и ба

зальтовых слоев — • надстроек над 
поверхностью Иохоровичича, исследо
вания осадочных порол для дальней
шего ■ выяснения их аефтегазоносно- 
сти. Ответы на все эти вопросы боль
шого научного и практического зна
чения даст обработка сейсмических 
лент.

Изучение земной коры будет про
должено сейсмическими экспедиция
ми Иосквы и Азербайджана в буду
щем году. На. этот раз для глубокой 
разведки выбраны области основных 
нефтегазоносных районов: Азерба 
джана и Дагестана.

ВОЛГОГРАД. (ТАС С ). Здесь состоя^ 
лась Всесоюзная научно-техническая 
конференция по обобщению опыта 
работы сельскохозяйственных машин 
на повышенных скоростях.

С большим вниманием участники 
конференции слуш али выступление 
механизатора совхоза «Победа Октяб
р я » • Волгоградской области Степана 
Кубанцева. Он скашивал тульской 
широкозахватной жаткой «Ж В Н -6 » 
до 75 гектаров зерновых в день. Ра
бота велась на скорости 12 километ
ров в час. Срез получался ровный.

Практика показала, что скорост
ные методы намного сокращают сро
ки всех сельскохозяйственных работ 
при уборке урожая сберегают от по- 

|Терь десятки миллионов пудов хлеба

и значительно снижают себестои 
мость продукции.

Участники конференции рекомеп- 
довали шире применять работу ма
шин и агрегатов на повышенных 
скоростях. Ученые и практики при
шли к единодушному мнению, что 
обрабатывать почву можно с рабочей 
скоростью 7— 12 километров в час, 
сеять —  12— 15 и убирать урожай 
со скоростью 15— 18 километров в 
час.

Конференция в то же время обра
тила внимание хлеборобов на тща
тельную подготовку полей, выравни
вание их поверхности как на необ
ходимое условие успешного примене
ния. скоростных методов ведения 
сельскохозяйственных работ.

Время не ждет!
На Подлесовской ферме совхоза 

«П обеда» Туганского района из вось
ми тракторов отремонтированы толь
ко два. Не лучше обстоит дело и с 
подготовкой сельскохозяйственного 
инвентаря,- В течение двух месяцев 
на линейку готовности поставлены 
одна сеялка, два лущильника и 30 
борон.

На этой ферме —  18 механи
заторов, но на ремонте техники за
нято три тракториста. Управляющего 
фермой, тов. Гавриленко не тревожит, 
что время уходит, а предстоит'отре
монтировать еще шесть тракторов,

30 борон, сеялки, много инвентаря- 
Мед.1ят подлесовцы и с вывозкой 

перегноя на поля. Его вывезено пока 
300 тонн. Удобрено только 10 гек
таров.: А ведь на Подлесовской фер
ме только кукурузы собираются, сеять 
1 2 0 г о т а р о в . ' '

Время'не ж дет!'Руководители сов- 
хоза «П обеда» должны немедленно 
разобраться, -почему на-Подлесовской 
ферме ,до сих пор не проявляют за
боты о будущем урожае.

В. КУЗНЕЦОВ,
' внештатный норрёспЬ>̂ дёнт га

зеты «Красное знамя»,.

в колхозе имени М. Горького 
организован откорм молодняка 
крупного рогатого скота. В нача
ле декабря на мясокомб>1нат от
правлено ,60 телят общим весом 
125 центнеров Сейчас на откорме 
находятся 40 телят. Они будут сда
ны на мясо в первом квартале’ 
следующего года. Вес каждого ж и -, 

• вотного достигнет 2,5 центнера.

К. ПРИМЕНКО, 
бухгалтер колхоза имОни

fVf. Горького* ■
#**

Много новой техники приобре
тают в этом году для своего хо
зяйства колхозни (И сельхозартели 
имени Шишкова: тракторы «Бела
русь» и ДТ-54, кормодробилку, 
копновоз и стогометатель.

А, КОСТАРЕВА,
' ’ бухгалтер колхоза имени 

Шишкове^
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Заботу о производстве-— на первый план
23 декабря в с. Зырянском состоя

лась первая партийная конференция 
Зырянского производственного уп
равления,

Делегаты конференции единодушно 
«добрили решения ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС.

На партийной конференции состо 
ялся большой разговор о том, как 
лучш е и быстрее привести в действие 
неиспользованные резервы производ 
ства.

Зырянское производственное уп
равление создано на базе Зырянского 
и Тегульдетского районов. Оно объ
единяет 21 колхоз. Колхозы распола
гают 122 ,300 гектарами сельскохо 
зяйственных угодий (из них 68 ты
сяч гектаров пашни), мощным парком 
тракторов, комбайнов и других сель
скохозяйственных машин. В хозяйст
вах насчитывается 12.319 голов 
крупного рогатого скота, около 10 ты
сяч свиней и другой скот.

С докладом об итогах ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС и задачах партий
ной организации производственного 
управления выступил председатель 
оргбюро парткома управления 
В. И. Чекулаев. Он отметил, что 
жизнь полностью подтвердила пра
вильность решений мартовского Пле
нума ЦК КПСС, на котором была при
нята новая структура управления 
сельскохозяйственным производством, 
созданы производственные колхозно
совхозные управления. Они делом до
казали свою жизнеспособность. За 
прошедший год колхозы Зырянского 
и Тегульдетского районов, пересмот
рев структуру посевных площадей, 
довели посевы зерновых культур до 
71 процента, в том числе посевы 
пшеницы были увеличены на б ты
сяч гектаров и заняли 41 процент 
пашни. Посевы кукурузы увеличены 
в два раза, значительно расширились 
посевы гороха. По сравнению е 1961 
годом увеличилась продажа государ
ству животноводческой продукции 
мяса —  на 21 процент, молока —  на 
12,2 процента. В полтора раза увели
чены производство и продажа яиц.

Ко дню первой партийной конфе 
ренции труженики сельского хозяй
ства Зырянского района выполнили 
годовой план по продаже государству 
молока, мяса, яиц, Тегульдетского 
района завершили выполнение 
годового плана по продаже мяса.
‘ ’Но в хозяйствах управ'й 'бвий'"ке 
использованы большие резервы и 
возможности для увеличения произ
водства и продажи государству sejptfa, 
мяса, молока и других продуктов. 
Урожай зерновых культур получен 
низкий — ' только по. 8,3 центнера 
зерна с гектара, план продажи хлеба 
Государству не выполнен, мало засы
пано фуража.

Не преодолен главный недостаток 
в развитии сельского хозяйства, ког
да в одних и тех же условиях кол
хозы имеют разный уровень произ
водства. Если колхозники артелей 
«Ра ссв ет », «Сибиряк», имени Ждано
ва и некоторых других в среднем соб
рали по 10— 13 центнеров зерна с 
гектара, перевыполнили план прода
жи хлеба государству, с избытком 
засыпали семена, то колхозы «П ро
гресс», «Советская Россия», имени 
Ленина, имени Фрунзе получили уро
жай по б — 7 центнеров, а колхоз 
«Р о сси я » —  По 4,8 центнера зерна 
с гектара.

Во многих хозяйствах в запущен-

Партийная конференция 
Зырянского территориального 
производственного управления

яом состоянии находится ЖИВОТНОВОф 
ство. На 100 гектаров сельхозугодий 
в колхозах управления имеется толь
ко по 3,9 коровы, молока надоено 
по 67 центнеров, а в колхозах име
ни Карла Маркса, имени Кирова, име
ни Калинина молока на 100 гекта
ров сельхозугодий произведено толь
ко по 46 — 50 центнеров.

Плохо обстоит дело с производст
вом свинины. В целом по хозяйствам 
управления откормлено только по од
ной свйнье.на 17 гектаров пашни.

В 1962 году производство барани-= 
вы в колхозах управления возросло' 
Б два раза по сравнению с 1961 го
дом, но при этом поголовье овец со
кратилось.

Что следует сделать, какие меры 
предпринять, чтобы улучшить пар
тийное руководство колхозами, по
высить боеспособность сельских ком
мунистов, быстрее ликвидировать не
достатки, использовать все резервы 
колхозного производства?

Эти вопросы горячо обсуждались 
на конференции. Докладчик и деле
гаты отмечали, что новое построение 
партийных организаций —  по произ
водственному принципу Создает 
благоприятные условия для коренно
го улучшения партийного руковвдст 
ва сельскохозяйственным производ 
ством.

Партком Зырянского Производст 
венного управления будет объединять 
45 первичных парторганизаций, в 
которые входят 819 коммунистов, за
нятых в сельскохозяйственном прО' 
изводстве, в учреждениях и органи 
зациях, обслуживающих сельское ХО' 
зяйство, на предприятиях, перераба' 
тывающих сельскохозяйственное 
сырье.

В составе парткома будет секре
тарь, два его заместителя, которые 
будут одновременно заведовать идео
логическим и организационным отде
лами. В парткоме также создается 
группа инспекторов-парторганизато- 
ров, призванных повседневно помо
гать коммунистам колхозов. Деятель
ность группы инспекторов-парторга- 
низаторов будет направлять непо
средственно  ̂секретарь парткома, 

Ш1з'нбй задачей парторганизаций 
управления и парткома является 
борьба за' то, чтобы в 1963 году каж
дый колхоз, каждай ' бригада стали 
работать лучше и обеспечили резкое 
увмйчение производства сельскохо
зяйственных продуктов. Особенно 
важно сейчас не упустить время, без 
раскачки, без промедления присту
пить к решению конкретных вопро
сов производства. А их много.

Прежде всего, как указывали де
легаты конференции, необходимо на
вести порядок в плайировании про
изводства продукции и помочь кол
хозам выбрать такую Структуру посе
вов, которая бы давала наибольший 
выход кормовых единиц с гектара 
пашни.

—  А то у нас это делается не всег
да по-хозяйски, —  говорил предсе
датель колхоза имени Жданова П. Ф, 
оманвнко, —  По-прежнему идет пла

нирование сверху, даются задания на 
увеличение сева какой-либо культу
ры без учета возможностей хозяйст
ва. Вот мы зачастую и сеем пшеницу 
по пшенице, занимаем землю, затра

чиваем труд и средства, а должной 
отдачи не получаем. Отсюда и себе
стоимость продукции высока и кор
мовых единиц с пашни получаем ма
ло, Я  думаю, прежде, чем давать за
дание на увеличение посева той или 
иной культуры, работникам произ
водственного управления надо сов
местно с правлением, специалистами 
колхоза Посмотреть, как это лучше 
сделать, помочь им пересмотреть 
структуру посевов и выбрать наибо
лее подходящую.

Эту мысль поддержали председа
тели колхозов имени Карла Маркса 
И. В. Власов, «Борьба за коммунизм» 
Е. П. Федяев. Они говорили также о 
необходимости укрепления колхозов 
квалифицированными специалистами.

Особое внимание делегаты конфе
ренции обратили на укрепление от
стающих колхозов. Секретарь партор
ганизации колхоза «1 -е  М ая» А. П. 
Никитин, председатель колхоза «Р о с 
сия » Г. И. Коровин, рассказав о при
чинах отставания колхозов, потре
бовали, чтобы работники производст
венного управления и парткома взя
ли  под особое наблюдение отстающие 
колхозы, помогли бы колхозникам в 
улучшении организаций труда и под
готовке механизаторских кадров.

—  В подтягивании отстающих кол
хозов до уровня передовых —  важ
нейший и самый реальный путь кру
того подъема производства всех ви
дов сельскохозяйственной продукции, 
—  сказал тов. Коровин.

Среди колхозов производственного 
управления есть немало крепких хо
зяйств, где всему передовому и ново
му открыта широкая дорога, есть 
немало людей, накопивших богатей
ший опыт работы.

Доярка колхоза имени X X II съезда 
КПСС Анна Русинова надоила в этом 
году без малого 3 тысячи килограм
мов молока От коровы. Делегат конфе
ренции А. А. Русинова поделилась 
опытом своей работы, рассказала о 
больших неиспользованных резервах.

Комйунисты и все колхозники 
нашего колхоза, сказала она, —- 
горячо одобрили решения ноябрьско
го Пленума ЦК КПСС. Мы произвели 
перестановку, кадров, направив зна
чительное число коммунистов на пря
мые работы в животноводство и по
леводство. , i, :

Правление колхоза и партийная 
организация стремятся быстрее меха
низировать трудоемкие процессы в 
животйоводстве, но делается далеко 
не все. Половину коров доим механи
чески, а' половину— вручную, потому 
4fP не хватает аппаратов. Это резко 
снижает продуктивность коров. Надо 
смелее внедрять беспривязное содер
жание скота, но пока об этом идут 
только разговоры.

—  л  десять лет работал тракто
ристом, —  сказал коммунист сви
нарь колхоза «Рассвет » Н.'С. Цыган
ков, но когда партия сказала, 
что надо резко увеличить производст
во мяса, я пошел работать на свино
ферму, Мы за этот год удвоили пого
ловье свиней. Колхоз досрочно вы
полнил план продажи мяса государ
ству —  продали его в два с полови
ной раза больше прошлогоднего, а в 
1963 году обязательно откормим по 
одной свинье на каждые два гектара

пашни. Таких результатов можно до
биться в каждом хозяйстве, если мы, 
коммунисты, по-боевому возьмемся за 
дело.

Проблемам механизации и специа
лизации нолеводства и особенно жи
вотноводства, борьбе за повышение 
производительности труда посвятили 
свон^^выступления делегаты управля
ющий Зырянским отделением «С ель- 
.хозтехники» В. И. Кистеней, директор 
Зырянского откормсовхоза В. С. Вах- 
ретдинов.

Многие выступавшие отмечали, 
что- проектирование сельскохозяйст
венного строительства отстает от со
временных требований. Приходится 
затрачивать очень много труда, вре
мени и средств, чтобь! получить от 
проектных организаций проектно 
сметную документацию, но получен
ные проекты исполнены плохо, без 
учета механизации труда, без учета 
оборудования, которое сейчас выпу
скается заводами.

В центре внимания конференции 
был вопрос о подготовке к весне. Что 
бы в 1963 году взять новые рубе
жи, надо сейчас определить возмож
ности каждого хозяйства и хорошо 
подготовиться к весеннему севу. Это 
тем более необходимо, что недостаТ' 
ков в подготовке к весне еще очень 
много. Семена засыпаны, но подработ
ка их организована плохо. Из 94,!; 
тысячи центнеров семенного зерна 
только 21 тысяча центнеров по сво
им качествам пригодна к посеву. I 
больЩинсгвй хозяйств Не организо
вана вывозка местных удобрений, не 
хватает механизаторских кадров, г 
работа школ механиш орского все
обуча S ряде хозяйств организована 
плохо.

Лучше обстоит дело с ремонтом 
тракторного парка. Как указывал уп
равляющий Зырянским отделением 
«Сельхозтехники» В. И. Кистенев, 
план ремонта тракторов четвертого 
квартала перевыполнен: на ли 
нейку готовности поставлено 50 трак
торов вместо 48 по плану. Е концу 
года в мастерских «Сельхозтехники» 
будет отремонтировано еще 10 ма
шин. Но ремонт прицепного инвента
ря во многих колхозах ведется неор
ганизованно, медленно.

Новому парткому и производствен
ному управлению необходимо как 
можно быстрее разобраться в каж
дом хозяйстве с ходом подготовки к 
севу и наметить конкретные меры, 
как ускорить работу.

Конференция потребовала от пар
тийного комитета, первичных пар
тийных организаций решительно 
‘Преодолеть недостатки в руководстве 
колхозами, взять на себя всю полноту 
ответственности за решение больших 
задач, поставленных перед колхоза
ми и совхозами X X II съездом партии, 
ноябрьским Пленумом ЦК КПСС.

Конференция избрала партийный 
комитет Производственного управле
ния в составе 45 чЛеМов и 7 канди
датов в члены парткома. Избрана так
же ревизионная комиссия.

V
Состоялся первый пленум партко

ма. Он образовал бюро из 7 человек 
и 2 кандидатов

Секретарем парткома избран В, И. 
Чеиулаев, ранее 'работавший секре
тарем Зырянского райкома КПСС.
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Заместителем секретаря парткома и 
заведующим организационным отде
лом Парткома избран В. Е. Пожидаев, 
заместителем секретаря парткома и 
заведующим идеологическим отделом 
избран А. С, Бикбаев.

Н. ВАСИЛЁНКО.

К о н к р е т н е е  р у к о в о д и т ь  
п р о м ы ш л е н н о с т ь ю

Партийная конференция 
Молчановской промышленно^ 

производственной зоны

Большой политический и трудовой 
Подъем вызвали у трудящихся Мол
чановской промышленно-производст
венной зоны решения иоябрьскогв 
Пленума ЦК КПСС. Сейчас материа
лы  Пленума глубоко изучают все тру
дящиеся, они вскрывают новые ре
зервы производства. Об этом гово
рили делегаты первой партийной кон
ференции, на которой с докладом об 
итогах работы ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС и задачах партийной орга
низации зоны выступил Председатель 
оргбюро парткома зоны тов. Селуянов.

Докладчик й выступавшие в пре
ниях единодушно одобрили меры, раз
работанные ноябрьским Пленумом 
ЦК По улучшению Партийного руко
водства народным хозяйством.

Промышленные нредяриятия воны 
за последние пять лет значительно 
увеличили производство Продукции, 
возросла их техническая оснащен
ность. Так, в Усть-Чулымской Сплав
ной конторе мощность флота возрос
ла  в два раза, а объем приплава— ■ 
более чем в три раза. Однако в руко
водстве промышлСниостью райкомы 
КПСС допускали кампавейщйну, 
неквалифицированно руководили 
предприятиями.

В результате большие резервы про
мышленности -использовались слабо. 
Предприятия, как правило» недодава

ли государству большое количестве 
продукции. Так, только в текущем ГО
ДУ Молчановский й Ёргайскйй лес
промхозы задолжали Государству 65 
тысяч кубометров леса, допустили пе
рерасход заработной Платы.

—  Это случилось потому,— ТОвОрй- 
ли в своих выступлениях директор 
Ергайского леспромхоза тов. Губин- 
ский И Машинист паровоза, ударниК 
коммунистического труда тоВ. Сапож
ников,— что в организаций труда на 
участках было много недостатков, до
пускались большие простои техники.

Плохо йсйОЛьЗОвалисЬ резервы 
в МолчановскоМ леспромхозе, который 
в течение последних лет систематиче
ски срывает выполнение государст
венных планов.

Оббудйв решения Пленума ЦК, 
КРММУИйСТЫ этих предприятий ВСКРЫ
ЛИ йбВЫе резервы, наметили кон
кретные меры для резкого улучшения 
деятельности леспромхозов,

За счет свКращёнйй рабочих иа 
Вспомогательных участках в Ергай- 
скОм леспромхозе, например, созданы 
42 конплекввые бригады» Здеек до

полнительно сделано 6 погрузочных 
площадок. Х'лучшилась работа ж елез  
Вой дороги, Построен шпялоцех. Плаи  
декабря, ваявйл директар леспромхо' 
за Той. ГубйнекиЙ, будет перевыцол 
йен По Всем показателям.

йа конференции отмечалось. Что 
партийные организации ряда пред 
прйятий зоны слабо ведут- воспита' 
тельяую  работу среди трудящихся, 
контроль за деятельностью админист
рации. Это привело к тому, что от
дельные Руководители занимались 
приписками. Так, бывший начальник 
Молчановского прорабского участка 
тОВ. Иванов при строительстве школы 
приписал в отчетах выполненных ра
бот на сумму 14.551 рубль.

Ниже своих возможностей в теку
щем году работали спЛавщийи зоны. 
Сплавная контора недодала стране 
268 тысяч кубометров леса. Делега
ты конференции крановщик Наргйн- 
ского рейда той, Болозеб, директор 
конторы тов. Иванов и другие кри
тиковали работников Обского паро
ходства За иеовоевремеиную поставку барж.

Делегаты конференции указали на 
серьезные недостатки в жилищном и 
культурно-бытовом строительстве.

Несмотря на некоторое улучшение 
работы строительных организаций зо
ны, темпы строительства остаются 
еще низкими. Строительное управле
ние JV» 22 Вот уже несколько лет 
стреит Могочинскому лесозаводу 
влектростанцию.

Конференция отметила недостатки 
в развитии социалистического сорев- 
йованйя, в коммунистическом воспи- 
таййй трудящихся.

В работе конференции принял 
участие секретарь Томского Обкома 
КПСС тов. dixapoB,

Конференция приняла соответству
ющее постановление, ЙЗбраяы Пар
тийный комитет, ревизионная комис
сия.

***
Состоялся первый пленум партий

ного комитета Молчановской промыш* 
леинв-йрвизводетвеиней зоны.

Секретарем цартййаого комитета 
избрац тов. Селуянов в . Д., бывший 
первый секретарь Бакчарского райко
ма КПСС, заместителем секретаря и 
заведующим организационным отде
лом Избран топ. Чеботврвнива И. С „ 
заместителем секретаря И Заведующим 
Идеологическим Отделом —  T6S. Хари
тонов Ё. Н,

Н. ОТ1ПИЧИ.

Почти все операции на пошиве мужских костюмов 
ОсВОиЛн передовые работницы томской швейной фаб
рики №  б, члены бригады коммунистического труда 
прессовщицы Таисия Будник и Мария Панова и 
швеи-мотористки Таисия Патракова и Елизавета 
Платова. Они досрочйо выполнили свои годовые за-

Б О Л Ь Ш Е  О Д Е Ж Д Ы  
Х О Р О Ш Е Й  И  Р А З Н О Й

Итоги первых четырех лет семи
летки, которые подвел в своем докла
де на ноябрьском Пленуме ЦК КПСС 
Н. С. Хрущев, вызывают чувство 
большой гордости у  всех советских 
людей. Теперь, когда достигнуто 
бурное развитие тяжелой промыш
ленности, созданы необходимые уело 
вия для быстрого развития всех от
раслей промышленного производства. 
Наряду с, дальнейшим развитием тя
желой промышленности сейчас значи
тельно ускоряются Темпы производст
ва предметов, народного потребления. 
Не случайно Н. С. Хрущев назвал на 
Пленуме ЦК КПСС легкую промыш
ленность в числе важнейших отрас
лей народного хозяйства нашей стра
ны.

На нашей швейной фабрике №  5 
Томского совнархоза за грдь| ермилет- 
ки значительйо увеличился выпуск 
швейных изделий, улучш илось их ка
чество. С йачаЛа семилетки выпуск 
товарной продукции возрос более чем 
на 50 процентов. Йроизводительность 
труда увеличилась за эти годы на 
24 процента.

Значительно обновилась номенкла
тура выпускаемых изделий. Если i 
1958 году Мы освоили 16 новых мо
делей одежды, то в этом году внед
рен в производство выпуск около 80 
новых моделей одежды.

Решающее значение для улучшения 
всех показателей сыграла специали
зация нашего предприятия на вы
пуск определенных видов изделий. 
Это позволило создать крупные пото
ки конвейерного производства с чис
лом работающих на каждом потоке 
по 7 0 — 85 человек. Крупные пото
ки имеют большие преимущества пе
ред мелкими бригадами и агрегатами. 
Они позволяют наиболее рационально 
распределить обязанности между чле
нами бригад, позволяют им специа
лизироваться на одной или несколь
ких строго определенных операциях.

Внутризаводская специализация 
позволила более полно механизиро
вать и автоматизировать производ
ство, В последние годы у нас внед
рены новейшие типы специальных 
машин и оборудования Для влажно- 
тенловоЙ обработки деталей одежды. 
Полуавтоматические зажимные прес
сы заменили ручные утюги. Внедрен 
и передовой безостатково-расчетный 
метод раскроя тканей для верха и 
приклада одежды. Это не только зна
чительно повысило производитель
ность труда, но и позволило снизить 
себестоимость выпускаемой продук
ции. За три года и десять месяцев 
семилетки коллектив фабрики дал 
780 тысяч рублей сверхплановой 
Прибыли.

Но у нас имеются еще большие 
неиспользованные резервы уве
личения выпуска одежды для насе
ления, Главный из них —  дальней
шая специализация швейного произ
водства.

В Томске имеются две швейные 
фабрики. Наша подчиняется совету 
народного хозяйства, а швейная фаб
рика №  1 —  управлению местной 
промышленности облисполкома. Они 
вьшусквйт однородную нродукцйю, а 
вот показатели в работе этих пред
приятий разные.

Говоря о различии между Пред
приятиями совнархозов и местной 
промышленности, Н, О, Хрущев от
мечал на Пленуме ЦК КПСС; - «Р а з 
ница обстоит в том. Что на Пред
приятиях местной промышленности 
Производительность труда на 1 5 -- ‘ 20 
процентов ниже, чем на аналогичных 
предприятиях совнархозов, хуж е ка
чество продукции, организация про- 
и,чводства страдает серьезными недо
статками».

Это положеиив Доклада Н. С. Хру

щева можно иллюстрировать и на 
примере наших фабрик.

Затраты времени на пошив одного 
школьного костюма для мальчиков 
на швейной фабрике №  1 составля
ют &,6 часа, а на нашей фабрике —  
4,4 часа, то есть в полтора раза 
меньше. Примерно такая же разница 
и на пошиве мужского зимнего полу
пальто и некоторых других изделий. 
При этом Качество пошива, по опре
делению торгующих организаций, на 
фабрике облместпрома ниже, чем на 
фабрике М  5. Не в пользу . швей
ной фабрики iNl 1 будут сравне
ния и по расходованию тканей йа 
единицу изделий, и по другим пока
зателям.

Все это происходит вовсе не пото
му, что на швейной фабрике М  1 
плохой коллектив или плохие руко
водители. Просто наличие мелких по
токов, значительно меньшие дорзфЖ- 
ности для механизации производства' 
не позволяют коллективу фабрики-.

I  добиться ’й к и д \ Щ з^ а д  
"йрые достЬ'гаются на' предприятиЯк,' 
подчиненных советам народного хо
зяйства.

Настало время объединить эти два 
предприятия в одно. Это позволит 
провести дальнейшую специализа
цию производства, полнее исиользо- 
вать имеющиеся резервы, отказаться 
от нерациональных мелких потоков и 
агрегатов и взамен их создать круп
ные специализированные конвейеры, 
дающие более высокую производи
тельность труда, создать более вы
годные условия для механизации про
изводства и улучш ения качества из
делий.

Главное-повысить 
производительность труда

Задачи, поставленные ноябрьским 
Пленумом ЦК КПСС, требуют умелого 
использования богатейших возмож- 
ностей и резервов, которыми распола
гает каждое предприятие, для резкого 
увеличения выпуска продукции. 
Есть такие резервы и у  парабельских 
рыбаков.

Обсуждая На своем собрании итоги 
Ноябрьского Пленума ЦК КПСС, ком
мунисты первичной партийной орга
низаций Парабельского рыбозавода с  
большой тревогой говорили о том, 
что выполнение годового плана рыбо- 
добычи срывается. Государство недо
получит нынче 2 .800  центнеров ры
бы. Вместо 23 тысяч рублей прибы
ли, которые должно иметь на конец 
года предприятие, рыбозавод записал 
на свой счет 7,077 рублей убытка.

В чем причины? В бригадах гос- 
лова низка производительноств тру
да, на промысел выходит людей мень
ше, чем положено по плану. Заработ
ная плата опережает рост производи
тельности труда на 12 процентов. 
Большинство рыбаков систематически 
не выполняет суточных И пятиднев
ных заданий по рыбодобыче. Высока 
себестоимость продукции. ССМЛаясЬ 
на неблагоприятную промысловую 
обстановку, бригады гослова мало что 
сделали для умелого использования 
орудий лова.

На партийном собрании отмеча
лось, что прогулы  и пьянство' нано
сят-большой ущерб производству. Во 
многих бригадах Плохо организованы 
труд, соревнование, отсутствует.взаи
мопомощь. В результате две бригады 
гослова распались.

Коммунисты указали партийному 
бюро, что оно глубоко не вникало в 
работу бригад гослова, не анализиро
вало цричйны огетаваяйя. '  * '

ГОВО||ИЛПартийное бюро, 
рыбак бригады гослова №  3 тов. 
баев, —  не занималось экономически
ми вопросами. Его не интересовало, 
во что обходится цеитнер продукции, 
выпускаемой предприятием.

На заводе велик управленческий 
аппарат. Резкой критике подвергли 
коммунисты тт. Лобода, Деев и дру
гие Деятельность инженерно-техниче
ских работников. Они не мобилизова
ли  людей на борьбу за повышение 
Производительности труда, не анали
зировали, почему в одних- бригадах 
результаты лучше, а в других хуже..

Партийное бюро И е го . секретарь 
тов. Резин формально руководили со
ревнованием за коммунистический 
труд, в своей деятельности не доходи
ли  до каждого рыбака, не иитересо- 
вались их нуждами.

Вскрывая недостатки в производ
ственной деятельности рыбозавода, 
коммунисты одновременно предлага
ли меры, направленные на быстрей
шее устранение недостатков. Необхо
димо, указали они, резйо повысить 
производительность ТруДа на рыбных 
промыслах, а для этого повысить 
коэффициент полезного действия 
орудий лова, выставить плановое 
количество рыбаков, пОДняТв трудо
вую дисциплину в бригадах гослова.

Партийное Собрание Потребовало от 
Партийного бюро, чтобы оно больше 
занималось организаторской работой 
среди Людей, направило творческую  
мысль йНЖенерйо-ТёХНйЧеСкиХ работ
ников, всех рыбаков на технический 
прогресс в рыбной промышленности.

Коммунисты рыбозавода одобрили 
решения ноябрьского Пленума ПК 
КПСС и решили настойчиво бороться 
за их осуществление.

I .  НУРКЛ01ИЧ,

?

Дания и уже давно трудятся в счет пятого года се- 
метилетки.

На сИямке: члены брнгады коммунистического тру
да передовые швеи (слева направо) —  т. Будник, 
М. Панова, Т. Патракова и Е. Платова,

Фото с .  Землякова.

В последнее время в ряде городов 
страны появились новые прогрессив
ные начинания не только по объеди
нению родственных промышленных 
предприятий, но и по созданию со
ветских фирм, которые занимаются 
и сбытом своей продукции.

В городе Алма-Ате, например, в 
фирму вошли не только швейные 
предприятия, но и все ателье по по
шиву одежды. В этом случае ателье 
Превращаются в приемные пункты за
казов, а пошив изделий производится 
на конвейере на фабриках. Нетрудно 
представить себе, какую вьшоду для 
государства и населения представля
ет такое объединение. Намного воз
растет производительность груда, в 
несколько раз сократятся сроки вы- 
'ПОлнения заказов, значительно повы
сится качество пошивочных работ,
1 Нам следует внимательно: изучить 
■рпыт алма-атинцев, учесть его при 
реорганизации в Томске швейного 
производства/

Коллектив нашей фабрики работа
ет на очень важном участке социали
стического производства. Мы вы
пускаем продукцию непосредственно 
ДЛЯ удовлетворения- потребностей 
строителей коммунизма. Воодушев
ленные высокой оценкой значимости 
нашей работы, данной на ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС, томские швейни
ки сделают все возможное, чтобы 
сибиряки получали больше одежды 
хорошего качества, новых модел'ей, 
различных цветов.

А. МОСИН,
директор томской швейной фаб
рики № 5,
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Человек поступает в аспирантуру, 
 ̂ Остались позади годы студенчества, у 
некоторых —  и самостоятельная ра
бота на производстве. Теперь — • твО' 
ри, выдумывай, пробуй!

И человек творит. Проходит год, 
другой, третий. Аспирантура окойчв' 
на, а радости нет —* не готова дис  ̂
сертация. Конечно, не всегда бывает 
так. Но бывает. И даже нередко, По- 

, Ч е ^  же?
Процент готовых диссертаций 

«то  объективный показатель работы 
аспирантуры. В университете нынче 
кончают очную аспирантуру 43 че
ловека. И лишь 10 из них подгото
вили диссертации. Правда, десять 
аспирантов вот-вот закончат оформ
ление диссертаций, близки к завер
шению работы некоторые другие дис 
сертанты. Но фант остается фактом 
- “ 33 аспиранта не уложились 
«прокрустово лож е» трех лет.

Причин зтого, разумеется, много. 
Мы здесь расскажем о некоторых, 
наиболее важных на них. Они хараК' 
терны не только для университета,

G каждым годом университет уве
личивает прием в аспирантуру. К 
1965 году, например, в нем будет 
около четырехсот аспирантов.

А количество оборудования на хи
мическом и некоторых других фа
культетах не увеличилось, площади 
лабораторий не стали большими.

Зайдите, Например, в любую Из 
лабораторий, где работают аспи
ранты физического факультета: 
приборы стоят на столах, подокон
никах, на полу —  везде, где их уда
лось приспособить. Здесь не только 
кандидатам в кандидаты, но и под- 
линньш кандидатам наук с трудом 
находится Место.

Но ото даже не главная беда аспи
рантов физических специальностей. 
МесТо-то хоть с грехом пополдм на
ходится. А  Вот как добиться изго
товления необходимой установки в 
Мастерских университета? Возможно
сти этих мастерских крайне ограниче
ны.

—  Очень нас выручает физико- 
технический институт, говорит

8екан радиофизического факультета 
1. И. Иванчиков. —  Ведь большин

ство аспирантов использует его обо
рудование. А  пропускная способность 
наших мастерских не соответствует 
нуждам.

Иногда приходится долго ждать, 
пока сделают установку. Значит, доб
рая пасть аспирантского периода обу
чения уходит на ожидание. А ведь 

. потом надо произвести вкспернмен- 
ТЫ, осмыслить их результат, опуб
ликовать соответствующие статьи 
и т. д. и т. п.

Аспйрантов-гуманйтаров вадержи- 
вает опубликование статей. Нередко 
случается, что диссертация готова, 
но защищать ее Нельзя именно по 

л^йтой причине. Впрочем, в таком пр- 
ложении оказываются не только гу
манитары. У  профессора В. А. ПреС- 
йова 3 аспиранта закончили подго
товку диссертаций. Но двум из них 
до защиты еще далеко —  не все их 
статьи опубликованы.

В 1963 году будет сдан в эксплуа
тацию новый физический корпус. По
ложение несколькц улучшится. При
нимаются меры, чтобы ускорить пуб
ликацию Статей аспирантов. Изда
тельство, например, готовит к печа
ти сборники аспирантских статей.

Но исчезни вдруг все объективные 
причины, устранятся ли недостатки 
Б подготовке аспирантов? Пет. Есть 
и другие причины, которые во мно
гом тормозят подготовку диссертаций.

На физическом факультете из семи 
аспирантов-выпускников подготовили 
диссертации пять. Как будто непло
хо, особенно, если учесть, что од
на из аспиранток не уложилась в 
срок по уважительной причине. Но 
дело в том, что физический факуль
тет мог дать значительно больше.

Нескольких аспирантов пришлось 
отчислить, некоторых “  по истече
нии срока обучения, других —  не 
дожидаясь этого. Люди оказались не 
подготовленными к научной работе. 
Были они прилежными, усидчивыми 
студентами, но без «искры  бож ьей». 
Более того, аопирантский экзамен 
по специальному предмету некоторые 
из них сдали аа «трой ку». Какие же 
надежды можно возлагать на людей, 
посредственно знающих даже свой 
предмет?

Недавно на заседании парткома 
обсуждался вопрос о подготовке на
учных кадров. Отмечались недостат
ки в комплектовании аспирантуры.

Это делается почти каждый год. И 
ежегодно принимаются «решения об 
улучш ении». Так же случилось и 
нынче. Надо добиться, чтобы после 
хороших решений наступало действи
тельно резкое улучшение в подготов
ке научных кадров.

На каждом факультете должны 
твердо знать, кто придет в аспиран
туру. Иначе может повториться та
кое положение, которое сложилось 

1вынче на радиофизическом факуль
тете. План приема аспирантов в этом 
учебном году не выполнен и иаполо- 
вииу.

—  Когда Наступает срок набора в 
аспирантуру, —  рассказывает декан 
факультета В. И. Иванчиков, ^  мы 
буквально ищем кандидатов вместо 
того, чтобы отбирать достойнейших 
из достойных.

Действительно, сложилось парадок
сальное положение. Физические на
уки сейчас бурно развиваются. И 
ученые Томского университета зани
мают не последнее место среди тех, 
кто способствует этому. А  раз так, 
то, казалось бы, в аспирантуру фи
зических факультетов можно посту 
пить, лиш ь выдержав жесточайший 
конкурс. Но, повторяем, конкурса и 
в помине нет. Конечно, у  ученых ра
диофизического факультета были на 
примете способные студенты. Однако 
они не приняли предложение об ас
пирантуре. И не потому, что решили 
сначала поработать на производстве. 
Нет, они соблазнились материальны
ми благами, Которые сулила работа 
на производстве.

Могут сказать: стоит ли  жалеть 
о Таких? Разумеется, не стоит. Сожа
лений достойно то, что у способных 
юношей и девушек не воспитано чув
ство бескорыстной любви к науке. Но 
кто в этом повинен, разве не ученые?

Известно, что людей надо гото
вить к научной работе со студенче
ской скамьи, В решении парткома 
правильно говорится, что необходимо 
присматриваться к тем, кто учится 
еще на 2 — 3 курсах, чтобы -наибоЛее 
способных. отбирать потом в аспи
рантуру. Лучше всего это сделать, 
вовлекая студентов в нДучную рабо
ту. И руководить кружками должны 
в первую очередь ведущие ученые, а 
не только аспиранты да ассистенты, 
как это нередко бывает. Только опыт
ный воспитатель отберет из массы 
занимающихся наукой студентов са
мых способных.

На бйояогс-почвеняом факультете 
одна аспирантка долго осваивала ме
тодику исследований; когда освоила, 
срок аспирантуры Истек. И тогда 
лишь вспомнили, что на студенческой 
скамье она не подавала особых на
дежд, хотя была активной общест 
венницей.

Увереийые навыки исследователя 
студент должен ,прдучить еще в вузе 
Когда ой станет аспирантом, у  него 
уже будет «за д е л », а то и опублико
ванные статьи.

Продуманный набор —  залог уС' 
пеха в работе аспирантуры. Не ме 
нее важно правильно оргаяизовать 
саму эту работу.

Многое зависит от выбора темы. 
На физическом факультете у одной 
аспирантки набора 1958— 1959 го
да трижды меняли тему диссертации. 
Последний раз это п р^зош ло неза
долго до конца срока обучения. Труд 
молодого Исследователя, государст
венные деньги затрачены впустую. 
А помоги руководитель правильно 
подобрать тему, диссертация сейчас, 
ВИДИМО, была бы готова.

Некоторые руководители стараются 
подобрать так называемые «дйесер- 
табельные» темы. Обычно это зло
бодневный, но не имеющий большо
го научного или практического зна
чения вопрос. «Диссертабельность» 

просто спекуляция иа актуально
сти темы, расчет ва либеральность 
рецензентов й оппонентов. И быва
ет, что человек, защитивший такую 
диссертацию, проникает в науку, не 
проявив даже особых способностей.

В постановлении ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР о подготовке 
научных кадров говорится о необхо
димости повысить ответственность 
научных руководителей за подготовку 
аспирантов.

В университете немало прекрасных 
воспитателей. Во многих городах 
страны работают ЁОСПйтанвики про- 

ессоров В. Н. Кессениха, М. А. 
оякшанийой, Н. А. Прилежаевой, 

И. М. Разгона, Б. Г. Иоганзена и дру
гих ученых. Как правило, у  ученого,

ведущего активную научную работу, 
я  подготовка аспирантов идет непло
хо. Примеры этому можно найти на 
каждом факультете.

К сожалению, не все научные ру
ководители с полной ответствен
ностью относятся к воспитанию на
учной смены. Дав аспиранту тему, 
они надолго забывают о нем. При
чем, тема подчас бывает неясно 
сформулированной, очень широкой. 
Аспирант «ры щ ет» в разных направ
лениях, пойа не найдет нужное. А 
время-то уходит. Надо помнить, что 
аспирант —  это не сложившийся ис
следователь, он еще учится. И нужно 
умело направлять его энергию, ини
циативу,

В Том, что много аспирантов не 
успевает вовремя подготовить дис
сертацию, сказывается, видимо, и 
инерция. Ведь подготовка диссерта
ции в период аспирантуры еще не
давно считалась необязательной. И 
отдельные научные руководители не 
ориентируют аспирантов на форсиро
вание работы с первых же месяцев. 
Они спокойно наблюдают, как аспи
рант первый год тратит только на 
сдачу экзаменов, не создавая ника
кого задела. Диссертант н6 заботит
ся о своевременной публикаций ста
тей. Руководитель и в этом случае 
хранит нейтралитет. Затем, человек, 
написавший диссертацию, 2 года ждет 
появления статей. Разве это нормаль
но?

Необходимо усилить контроль за 
подготовкой аспирантов, добиваться

действенности принимаемых реше
ний. В университете, не раз отмеча
ли, что на кафедре электромагнитных 
колебаний, которой заведует профес
сор А. Б. Сапожников, и Некоторых 
других кафедрах аспиранты неред
ко не успевают в срок подготовить 
диссертации. Принимались соответст
вующие решейия, а особых улучш е
ний не наступало.

Аспирант в переводе с грече
ского «ищущий должности». Но в 
условиях Нашей Страны это устаре
ло. Не он йщет, а его, так сказать, 
ищут. Квалифицированные кадры 
очень нужны народному хозяйству. 
И надо сделать так, чтобы в уни
верситете, признанной кузнице кад
ров, были убраны все препятствия с 
пути тех, кто идет в науку.

В. ОМЕЛЬЧЕНКО.

Хорошо в этом году йотрудн- 
лись рабочие и работницы воло
чильного цеха —  цеха коммуни
стического труда завода «Томка- 
бель». Годоаой план по вывуску 
валовой продукции коллектив 
выполнил в первой декаде декаб
ря. Не снижая темпов, сейчас 
коллектиа дает продукцию в счет
1963 года. В  досрочное выполиение плана большой вклад внес 
волочилыцик Игнатий Игнатьевич Шедловский, ударник комму
нистического труда, недавно награжденный медалью «З а  трудо
вое отличие». В течение года он ежедневно пертвыпояняет нор
му выработки.

На снимке: Игнатий Игнатьевич Шедловский.
Фото Ф. Хитриневича, J ;

Ф е л ь е т о н

С ТР Е К О ЗЕ Л
Нритина 

и библиографий Лирический герой 
„Январской тетради**

Недавно Томское книжное изда
тельство выпустило в свет новый 
сборник стихов Вадима Иванова 
«Январская тетрадь».

В Нервом разделе сборника, наз
ванном «Строки о ж изни», наиболее 
удачны и характерны для поэта 
«Стихи о счастье». Этому стихотво
рению свойственна цельность поэти
ческого восприятия. Идея стихотво
рения не декларируется, а рождается 
всем строем произведения:

Наверно, у  счастья есть тоже 
зерно,

Живая крупица плазмы.
Наверно, тоже растет оно 
В сердце, Меняя фаЗы...
Идея непобедимости счастья образ- 

‘но выражена в первой строфе:
В нелопнувшей почке —  свиток 

листков,
- Зеленый тугой кулачок.

Его не закрыть на замок, на засов, 
Преграды ему нипочем... 
Поэтичным, наблюдательным, ум

ным рисует поэт человека, размыш
ляющего о счастье.

Таким и предстает перед нами ли
рический герой сборника. Это человек 
простой, но не упрощенный. Он лю
бит свой край и гордится им, он с 
интересом относится к людям, он -  
участник сегодняшней жизни. Он 
встречается с людьми в дороге, на 
переправе, в поле, там, где ему при
шлось наблюдать их работу, погово
рить с ними по душам. Он умеет на
ходить радость в обыденном. Живое и 
завидное в нем качество •—  способ
ность самобытно видеть и тонко 
чувствовать природу. Нужно обла
дать поэтиче\:ки смелым воображе
нием, чтобы увидеть луг с великолеп
ной росой «н а  п лечах»:

Весь луг от края и до край 
Нес это диво на плечах.
Весной в Лесу в самом обычном 

поэт увидел такое необычное и очень 
верное:

Здесь между елок и сосенок, 
Спокойно обретя ночлег,
Лежит, как белый медвежонок. 
Рассыпчатый последний снег. 
Стихи «Р о с а » , «Весенний Снет», 

«Зеленый д руг», «Весной в л е с у »  
воспитывают понимание красоты 
природы родного края, любовь к ней. 

Во втором разделе, давшем наз-

В детском санаторном
Год тому назад при Томском 

научно-исследовательском ин
ституте курортологии и физио
терапии открыто детское отделе
ние. В нем созданы хорошие ус
ловия для физиолечения и от
дыха. ч е р е з  каждые два месяца 
сюда съезжаются ребятишки из 
различных городов и сел Сибири 
и Дальнего Востока. Дети 
шнбльиого возраста могут здесь 
Продолжать занятия по матема
тике, русскому языку и литера
туре, читНгот книги, смотрят 
детские передачи по телевизо
ру и детские кинофильмы.

С  детьми Проводятся б о л ^  
Шай воспиТатёлЬИай работа. В 
летнИе месяцы  оргаиизую тся 
небольш ие походы  и экекурСйИ. 
Ю ны е цурортнийи знакомятся е 
йстбрйч'ёскймй местами г. Том-
ска, собирают образцы местный 
минералов, составляют гербарии 
растений, участвуют во многих 
интересных ДблЭх.

В сентябре нынешнего года в 
институте была организована

выставка детского творчества. 
Кроме коллекций минералов и 
Гербариев растений, ребята_ 
Представили на выставку свои' 
Многочисленные рисунки И По
делки, коллективно составлен
ный альбом «Живое русское 
Слово» и другие экспонаты. Го
товясь К выставке, мальчики 
Особенно много потрудились над 
Выпиливанием, девочки над
Вышиванием, а малыши над
лепкой.

Дети активно участвую т в той 
работе, которая в ш коле назы 
вается вйеклассной. В  этом году 
они провели, например, темати
ческие Сборы «Город, в котором 
я лечился» и «45 лет Великого 
Октября», подготовили для
взрослы х отдыхаю щ их полутора
часовой концерт художественной 
самодеятельности.

Недавно институт проебдия 
детей, закончивших куре леч е 
ния, и принял новое пополнение.

В. ОСОКИН.

ванне сборнику «Январской тет
ради», герой не утрачивает своего 
обаяния, а выступает здесь в не
сколько ином качестве. Стихи о люб
ви, беззаветной и нежной, волнуют 
стойкостью одного настроения, глубо
кой человечностью. В глубине этого 
чувства всегда есть грусть и вместе С 
тем жизнеутверждающее ощущение, 
что даже оставшееся без ответа силь
ное Чувство оставляет в душе благо
датный след. Даже тогда, когда герой 
испытывает горечь одиночества, он 
не теряет гордости и мужества. Его 
бдяночество, горькие переживания, 
сомнения пе уводят его от людей, от 
жизни.

В сборнике Вад. Иванова есть и 
стихи, которые оставляют чувство 
неудовлетвореяности И досады. Кон; 
статацйя фактов (« lo p o u io  встречать 
пройТых лю дей»...), декларативное 
высказывание лозунгов и призывов 
(«Иностранная кинохроника», «П ио
нерская клятва», «Защитим детей ») 
подменяют, но не могут заменить 
поэтической идеи. Здесь тенденция 
грубо обнажена. Такие стихи —  про
дукт лишь Технического мастерства. 
Не случайно, именно в этих стихаХ 
встречаются поэтические штампы, 
трафаретные выражения («В згляд  
прямой и ум живой, как ртуТь...», 
«И  сердце жжет, как адский пла

мень...», «Под вагон километры, как 
чайки л е т я т !» ).  Отдельные словесные 
удачи теряются в сером потоке штам
пов.

Хорошо начато стихотворение «За 
щитим детей»:

Умчалось в ночь 
Земное полушарие,
Чтоб снова встретить 
Радужный рассвет... 
а дальше началась не вызывающая 

ответного чувства декламация: 
Вгляните,
Засверкало ярко солйце,
И яблони стоят 
В ликующем цвету...
Все дело порой сводится к общим 

риторичным истинам:
А тому, кто скользит ■ '.'.с, V 
По поверхности, '
Недоступна . ■
Ни в чем глубина. "чт--,-;
Вадим Иванов поэт одаренный, 

сложившийся, художнически добросо
вестный. Поэтому ему следует у глу 
бить и расширить Внутренний мир ге
роя. Другими словами, хочется поже
лать Вадиму Иванову совершенство
вать свое мастерство в обрисовке ха
рактера нашего современника. Пусть 
в сто стихах будет больше горячего, 
страстного чувства поэта, меньше 
холодной риторичности. .

Ю. ПОРОТНИКОВ.

Михаил Чуфистов работает стар
шим электриком в Томском научно- 
исследовательском институте кабель
ной промышленности. Там его ценят: 
он отличный производственник и ак
тивный общественник. Ему доверили 
редактировать стенную газету инсти
тута, избрали председателем цехово
го и членом институтского БРИЗа, 
Он —  староста кружка по изучению 
истории партии. Прибавьте к этому, 
что он компанейский парень, ба
янист, весельчак, говорун, заво
дила, что у  него привлекатель
ная внешность: нос с мелехов-
ской . горбинкой, проникновенный 
взгляд, обаятельная улыбка — > и 
перед вами возникнет светло-голубой 
образ передового рабочего, достойно
го занять почетное место на страни
цах романа «Братья Чуфистовы» или, 
по крайней мере, в традиционном 
праздничном приказе директора.

Для полноты образа не хватает, по
жалуй, только семейного аспекта и 
лирической струи. Давайте попросим 
ЧуфистОва осветить эту сторону.

—  Ага, понимаю, —  отозвался он.

она сама виновата.
—  Траг^диц на принципиа^льнрй 

'р^чве? «Я  искал, j , д ер  друга,' V н а 
шел мелкого хищника?»

В ответ Чуфистов нагромоздил ог
ромную кучу житейских йустячков. 
Тут были ядовитые фразы из давно 
отшумевших геребранок, и костюм, 
который пришлось возвращать через 
суд, и «слишком умная мамаша». В 
-общем, они разошлись, как в море 
корабли.

—  А как же первая любовь —  
это светлое чувство, которое...

- —  Нина ;—  не первая, —  снисхо
дительно объяснил Чуфистов. —  На-
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СЕГОДНЯ ЭКСПЕРИМЕНТ, А ЗАВТРА

После шступления 
газеты  ̂Красное знамя*

«ПО СТОПАМ 
ПРОЖЕКТЕРОВ»

Под таким заголовком в газете 
«Красное знамя» 39 ноября 1962 
года был опубликован фельетон о 
председателе обкома профсоюза 
рабочих электростанций и электро- 
иромышлеиности А . Н. СИмачеВе, 
который занимался частным проек
тированием на государственных 
предприятиях и брал Другие под
рядною работы с целвю личного 
обогащения.

Председатель Томского област
ного совета профсоюзов той. ЦЫЦа- 
рев сообщил редакции, что фелье
тон бвш обсужден на Президиуме 
облсовпрофа. Президиум призИйл, 
что фактв1, изложенные в фельето
не, правильны.

Президиум Счел невозможным 
Дальнейшее Пребывание А . Н. Си~ 
мачёва На посту председателя Об
кома профсоюза рабочих электро
станций И электроаромышленноети, 
как скомпрометировавшего себя и 
утратившего моральное право быть 
профсоюзным руководителем. ^

Пленум обкоме проф сою за рабо
чих электростанций и электропро- 
мышлеиноети освободил А , Н, Си- 
мачева от обязанностей председа
теля обкома профсоюза и вывел 
его из состава президиума.

Атеросклероз... Опас
ное заболевание. Оно 
чаето поражает сосуды. 
У  человека нарушается 
трудоспособность, появ
ляются боли. Врачи на
значают лечение. Но по
йа медицина здесь не 
всесильна. Процедуры, 
лекарственные средства 
не устраняют опасных 
изменений в организме.

На помощь нрйходит 
хирургия. В последнее 
время появилась воз
можность замещения 
пораженного участка 
пластмассовым протезом. 
ОДнако это сложная и 
еще малоизученная про
блема. Над ей решением 
работают видные ученые, 
она привлекает й бгуден- 
тэв.

...Борис Зырянов —  
старшекурсник лечебного 
факультета ТомскоТо ме
дицинского ийстйтута, 
своими сокровенными 
мыслями поделился с 
друзьями Сергеем Трух- 
мановыМ й Борисом
Кацнеяьсоном. Вскоре, 
всех троих можно 
было встретить в чи
тальном вале научной 
библиотеки вуза. Они 
Знакомились со Специ
альной отечественной И 
иностранной Литерату
рой.

В хирургическом круж
ке института охотно 
ПОШЛИ Навстречу энту
зиастам. И  вот, Наконец, 
первая операция. Пусть 
многое не ладилось, все 
же она запомнится на 
Всю жизнь.

Первые эксперименты 
Не приносили успеха. Не 
хватало умения. Под
опытные собаки, в брюш
ные аорты Которых яа 
место иссеченного участ
ка вшивали пластмассо-
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Р еп ор та ^

вый Протез, погибали от 
тромбоза.

Время шло в упорной 
. борьбе. И  вот —  первая 
удача: подопытное жи
вотное после операции 
жило Несколько дней.

Опыты продолжались. 
Число Операций достигло 
14, причем с хорошими 
результатами. Но это еще 
не отвечало требоваииям 
современной науки. Ка
проновый протез оказал
ся  Небезразличным для 
живого организма. Он 
был плотен, поэтому за
труднялось прорастание 
через него клеток тка
ней, плохо передавалась 
пульсация. В просвете 
искусственного сосуда 
образовывался тромб.

Вывод одйн —  надо 
заменить капрон другим 
материалом. Но каким?

Борйо Зырянов, буду
чи на летних каникулах 
В Москве, зашел в Цен
тральный научно-иссле- 
ДОВатеЯьСкйй институт 
сердечно-сосудйстой хи
рургии. Там внимательно 
Выслушали томского сту
дента, помогли —  дали 
протезы из самого совре
менного синтетического 
материала —  лавсана.

Операции Продолжа
лись. Одновременно с 
применепием лавсана 
студенты начали пользо
ваться более удобным 
Спбсббом сшивания аорты 
—  обходным. Теперь 
кровь в своем движеиии 
по вшитому протезу Ми
новала закупоренный 
участок срсуда. Итог ра
боты —  обнадеживаю
щий. За прооперирован

ными подопытными жи
вотными ведутся наблю
дения, собираются дан-г 
ны е.. О результатах круж
ковцы сообщают руково
дителю кафедры профес
сору Сергею Петровичу 
Ходкевичу. Вместе об
суждают результаты, на
мечают новые планы. У  
Сергея Петровича огром
ный опыт в области хи
рургии, и он охотно де
лится им со своими уче
никами,

Однажды в операцион
ной, где' работали трое 
кружковцев, появились 
институтские .кинолюби
тели. Вскоре участники 
научной конференции 
увидели интересный 
фильм, который был на
глядной иллюстрацией к 
докладу трех друзей о 
проводимых Ими зкспе- 
риментах.

Работа тройки энту
зиастов из мединститута 
была отмечена премией 
при подведении итогов 
городского конкурса, ор
ганизованного обкомом 
профсоюза работников 
Просвещения и высшей 
школы. Высокую оценку 
дали ей на зойальной 
выставке студенческих 
работ в Новосибирске.

...Экспериментальная 
операционная кафедры 
общей хирургии залита 
ровным светом бестене
вой лампы. На узком сто- 
ло^подопЫТНОе живот
ное, СегОДйя Борис Кац- 
нельсон выполняет- обя
занности наркотизатора.

—  Можно начинать! 
&= говорит он.

•  l i

Сергей Трухманов 
ассистент хирурга. Он 
накрывает четвероногого 
«пациента», стерильной 
простынью, в центре ко
торой— разрез для опе
рационного поля,

Борис Зырянов послед
ний раз протирает руки 
спиртом и подходит к 
столу. Он —  хирург. 
Борис окидывает, взгля- 

• дом ровные ряды и н стру-, 
ментов, КетгутовЫе нити 
для наложения швов и 
берет скальпель.

Это уже тридцатая по 
счету операция. Как и 
многие предыдущие, она 
проходит успешно.

Нас интересует 
многое, —  рассказывает 
Борис Зырянов.— Какова 
найлучшая Конструкция 
протеза? Безвредеи ли он 
для организма? Какова 
его судьба после опера
ции?

В разговор вступает 
Борис Кацнельсон.

Помнишь? обра
щается он к Сергею Тру- 
хманову, —  Сначала 
шесть часов уходило на 
операцию, а Сейчас —«■ 
три с половиной.

Да, благодаря жела
нию Достичь цели,, при-, 
шли Опыт, умение оперй- 
ровать, обрабатывать 
данные и делать из них 
выводы.

Все это —  не само
цель. Полученные ре
зультаты представляют 
научйую Ценность. Они 
отправляются в Цен
тральный институт сер
дечно-сосудистой хирур
гии.

Сегодня эксперимент, 
а завтра— серьезная на
учная работа.

0. ФИЛИППОВ.

оборот, последняя яа сегодняшний 
день.

Первой была Валя. В Кемерово. Он 
тогда демобилизовался из армии и 
женился. А через два месяца уехал в 
Томск. Один.

По приезде в  Томск Чуфистов «под- 
ж енился» иа...

— Как же ее звали-то?. Анна, что 
ли ? —  морщит он лоб.

Лотом познакомился с  .Тамарой. 
Поднапустил лирического тумана: 
про любовь с  первого взгляда, про 
то, про се. Прикинулся чистеньким 
и неискушенным. Ну, прямо не муж
чина, а Снегурочка в штанах. Поже
нились. Дня через три начал он ухо
дить вечерами. Куда — ■ неизвестно.

Через несколько месяцев стал он 
исчезать из дому все чаще и  чаще. 
Наконец, заявил с лирическим вздо
хом:

>— Стара ты для меня.
Следующую Нйной звали. Выла она 

молодая. Уш ел и от нее.
Дальнейшая матримониальная 

одиссея Чуфистова разворачивалась 
.так: купил квартиру, отдохнул Виодй- 
ночестве, через некоторое время про- 
.дал...,Купил еще одну квартиру, жил 
здесь с Тасей. Потом заявил ей:

'—  Был у Тамары, решили схо
диться с ней.

Уш ел и сошелся... с  Ниной, «п о 
следней на сегодняшний д ен ь ». '

Была еще одна —  между первой 
Ниной и Тасей. Не то Аня, не то На
дя, установить точно не удалось.

Отличный производственник и ак
тивный общественник в семейном ас
пекте выглядит кем-то вроде хана 
Гирея. Но он не признает себя мно
гоженцем,

Я  женился всего два раза. Ва
ля  и Нина —  вот мои законные, заг
сом данные супруги, А остальные... 
приемные. Просто дружил с ними. 
Как мужчина о женщиной.
. На политзанятиях и в стенга
зете Чуфистов с пафосом говорит 
о высоких моральных принципах на
шего общества, о чистоте, гуманно
сти, ответственности перед людьми, 
а дома цинично попирает эти прин- 
ципыЗ ведет растленную жизнь, пры
гает стрекозлом в поисках удоволь
ствий, избегая обязанностей и обя
зательств.

Но попробуйте указать ему.на это 
отвратительное двоедушие —  он по- 
кажеТ'В улыбке вставные зубы.

—  Бросьте вы. Все законно.
—  Законно? —  переходите вы на 

юридическую почву. —  А. под судом 
за что вы были?

—  Да чепуха, случайность. Пошли 
мы как-то ночью. Стали сТуЧать к 
одной, А тут милицию вызвали. .

Видимо, принципом «н а  грани за
конности» в работе с людьми руко
водствуется и партийная организация 
института. Иначе почему же она Не 
смогла рассмотреть под светло-голу
бой оболочкой Чуфистова грязную, 
гниловатую сердцевину? Ведь сигна
лы  были,

Вл. ЗУЕВ.

Сберегательным 
кассам— 40 лет
26 декабря 1962 года испол

няется сорок Лет со Времени ор
ганизации в Нашей стране госу
дарственных трудовых сберега
тельных каСс. Большую попу
лярность завоевали они среди 
населения.

В нашей области в 318 сбере
гательных Кассах хранят свои 
трудовые сбережения , — более 
46,7 миллиона рублей--213.689 
вкладчиков.

О неуклонном росте матери-' 
алвного благосостояния трудя
щихся Нашей области свиДете.чь- 
ствует тот факт, что только за 
последние пять лет сумма вкла= 
дов населения увеличилась на 
26,6 миллиона рублей.

Г. Д ЕРЕВЯ Н Н И К О В.

-
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КУБА ПОЛУЧАЕТ 
БОЗМЕЩБНИЕ

Г А В А Н А , 24 декабря. (ТАСС ). 
На Кубу из Соединенных Штатов 
доставлена первая партия медика
ментов. медицинского оборудова
ния и продуктов питания для де
тей в счет погашения возмещения 
в сумме 63 миллионов долларов; 
наложенного революционным три
буналом республики на контррево
люционеров, взятых в плен во вре
мя вооруженного нападения на 
Плайя— Хирон. Эта партия грузов 
стоимостью свыще 10 миллионов 
долларов, доставлена на Кубу па
роходом «Африкэн пайлэт» и не
сколькими американскими тран
спортными самолетами.

После разгрузки парохода и са
молетов первая партия пленных от
правлена в Соединенные Штаты.

З ак р ы то  

110 ш ахт
ТОКИО, 24 декабря. (Т АС С ) 

110 шахт закрылись на острове 
Кюсю —  главном районе угледобы
чи в Японии —  за период с янва 
ря по ноябрь текущего года. В ре
зультате проводимой шахтовла
дельцами при поддержке прави
тельства политики «рационализа
ции» угольной промышленности за 
этот период на улицу было выбр'о- 
шено более 10 тысяч шахтеров.

Сообщая об этих фактах, газета 
■«Нихон кэйдзай» констатирует, что 
если и в декабре темпы закрытия 
шахт на Кюсю останутся такими 
же высокими, то число закрытых 
шахт и уволенных рабочих удвоит
ся по сравнению с прошлым годом.

Ожесточенная 
перестрелка 

в Элизабетвиле
НЬЮ -Й О РК,- 24 декабря. 

(ТАСС ). По сообщению • корреспон
дента агентства Ассошиэйтед 
Пресс, сегодня утром в Элизабетви
ле вспыхнула ожесточенная пере
стрелка- между катангской жандар
мерией и эфиопским контингентом 
войск ООН. Районы, прилегающие 
к африканским кварталам города, 
находятся иод сильным пулемет
ным и винтовочным огнем. По за
явлению представителей эфиопских 
войск, первыми открыли огонь ка
тангские сепаратисты.

ЛО Н Д О Н , 24 декабря. (TACG ), 
По сообщению корреспондента 
агентства Рейтер, ожесточенная пе
рестрелка между катангской жан
дармерией и эфиопскими войсками 
О О Н началась вблизи крупного 
предприятия гигантского концерна 
«Ю нион миньер». Согласно катанг
ским источникам, имеется большое 
число убитых, _____

Что нового в «новом» 
правительстве ФРГ

Прошли уже две недели с тех 
пор, как в Бонне,- после затяжного 
правительственного кризиса, был 
сформирован новый правительст
венный кабинет, в который вошли 
представители тех же партий —  
аденауэровского христианско-демо
кратического союза (и его филиала 
в Баварии христианско-социально
го союза) и так называемой свобод
ной демократической партии. Было 
бы наивным предполагать, что 
сформирование нового правительст
ва Ф Р Г  могло как-либо отразиться 
на политике, провюдившейся до сих 
пор Западной Германией. —  поли
тике милитаризации страны, усиле
ния напряженности в международ
ных отношениях, подготовки к ре
ваншистской войне.

Действительно, уже первые дей
ствия боннского правительства яс
но говорят о том. что оно продол
жает прежний милитаристский 
курс, олицетворением которого так 
долго служила зловещая фигура 
бывшего министра обороны Ф РГ  
Штрауса. По сообщению, агентства 
Д ПА, правительство Ф Р Г  намерено 
увеличить военный бюджет на 1963 
год, первоначально предусматри
вавшийся в сумме 17 млрд, марок, 
еще на полтора миллиарда марок 
(все военные расходы за 1962 год 
составили, по данным ДПА, 16,1 
млрд.). После недавно закончив
шейся в Париже сессии Н АТО  Бонн 
вновь выступил с наглым требова
нием о предоставлении ему атомно
го оружия. В официальном органе 
своего ведомства печати правитель
ство Ф Р Г  выразило неудовольст
вие тем, что С Ш А  отказываются 
допустить своих европейских парт
неров, в том числе Западную Гер
манию, к кнопке управления атом
ным оружием. Оно жалуется на то, 
что С Ш А  «обрекли своих европей
ских партнеров на роль пехоты», и 
многозначительно добавляет, что 
«задачу безопасности Федеративной 
Республики, находящейся на пере
довой линии обороны.., нельзя раз
решить с помощью одних только 
обычных средств». В эти же дни 
командующий военно-морскими си
лами Н А Т О  в Балтийском море 
западногерманский адмирал Вагнер 
выступил о воинственным заявле
нием, потребовав оснащения под
чиненного ему флота (военных ко
раблей Ф Р Г  и Дании) «новыми бое
выми ракетами». За короткое вре
мя своего существования боннское 
правительство уже успело принять 
меры по ограничению торговли с 
Советским Союзом.

Да и можно ли ожидать каких- 
либо изменений в политике, про
водимой Западной Германией, если 
состав так называемого «нового» 
правительственного кабинета, во.з- 
главляемого тем же Аденауэром, по 
существу не изменился? Если те 
несколько министров, впервые во
шедших в правительство Ф РГ, яв
ляю тся достойными -преемниками  
ушедших в отставку? Вот. напри
мер, некоторые из них.

Министром Ф Р Г  по общегерман
ским вопросам стал представитель 
.ХДС Райнер Барцель, которого 
считают «идеологом» этой аденауэ- 
ровской партии. О том, какую идео
логию он насаждает, можно судить 
хотя бы по тому, что он возглавля-

А р ест ы  ком м унистов в Индии
Д ЕЛИ , 24 декабря. (ТАСС ). Га

зета «Стейтсмен» публикует се
годня сообщение об аресте в Каль
кутте на основании «закона об обо
роне Индии» трех членов Компар
тии Индии —  члена законодатель

ного собрания штата Западная Бен
галия Иллы Митра, члена законо
дательного совета штата ’ профессо
ра Нирмаля Багчи и Нарахари Ка- 
вираджа.

ет реакционнейшую антикоммуни
стическую организацию —  комитет 
«спасите свободу», созданный при 
непосредственной поддержке Штра
уса. Но, пожалуй, наиболее харак
терной фигурой для «нового попол
нения» боннского правительства яв
ляется министр обороны Ф Р Г  Кай 
Уве фон Хассель, сменивший на 
этом посту «самого» Штрауса. 
Этот человек, являющийся одним 
из ближайших фаворитов Аденауэ
ра и его многолетним заместителем 
в партии, принадлежит к крайне 
правому крылу ХДС. Будучи до 
сих пор премьер-министром земли 
Шлезвиг-Гольштейн, он превратил 
ее в заповедник бывших нацистов 
и военный плацдарм Н АТО  в Се
верной Европе. Неоднократно вы
ступал с призывами увеличить чис
ленность западногерманских и аме
риканских войск на территории 
этой земли. И его призывы не были 
оставлены без внимания: теперь
фон Хассель получил возможность 
распространить свою деятельность 
на всю территорию Западной Гер
мании. Этот ярый реваншист, слу
живший в гитлеровском вермахте в 
чине офицера, известен своей лю
той ненавистью к Советскому Сою
зу и другим социалистическим стра
нам. Так,, недавно он заявил: «М ы  
хотим вернуть старые области гер
манского государства (так Хассель 
называет исконные славянские зем
ли к западу и югу от линии Одер—  
Нейссе, отошедшие к Советскому 
Союзу, Польше и Чехословакии —  
А . Р.). Год 2000-й, нагло заявил 
этот недобитый гитлеровец, не
Должен стать 83-ей годовщиной 

'ктябрьской революции».
Фон Хассель намерен прочно 

водвориться в казарме Эрме —  
бывшей резиденции Штрауса. Пе
ред тем, как принять свой пост, он 
поставил условие: после того, как 
канцлер Аденауэр осенью 1963 го
да уйдет в отставку, пост министра 
обороны останется за ним —  Хас
селем. А  чтобы ни у кого не оста
валось сомнений в том, какую по
литику он будет проводить, фон 
Хассель во всеуслышание заявил, 
что будет продолжать политику 
Штрауса. Таким образом, новояв
ленный претендент на лавры запад
ногерманского «фю рера», как ми
литарист и реваншист, мало чем 
уступает Штраусу, а может быть.

еще и превзойдет его...
Свидетельством того, что мили

таристская политика Бонна остает
ся в неизменном виде, могут слу
жить также демонстративные про
воды Штрауса в отставку. Дабы 
западногерманская военщина не 
подумала, что уход Штрауса мо
жет повлиять на милитаристский 
курс, проводимый правительством 
Ф РГ, Бонн устроил в честь бывше
го военного министра грандиозный 
прощальный прием, состоявшийся 
на территории авиабазы Ван (близ 
Бонна). Сам Аденауэр, выступая в 
клубе авиабазы перед собравшими
ся генералами бундесвера, отметил 
«одаренность и энергию» Штрауса, 
его «большие заслуги» в создании 
западногерманского бундесвера и 
«особые заслуги перед государст
вом». Аденауэр выразил твердую 
уверенность в том, что «Ш траус  
еще будет играть в политической 
жизни большую и решающую 
роль». В ответ на это растроган
ный Штраус выступил с восхвале
ниями «мудрости и прозорливости 
канцлера», «которых ему (Ш трау
су), —  по его собственным словам, 
—  несколько не хватает». В зак
лючение приема главнокомандую
щий бундесвером генерал Ферч вру
чил Штраусу в качестве прощаль
ного дара меч короля Баварии 
Максимилиана II...
. Фарс, разыгранный на авиабазе 

Ван, был бы смешон, если бы он не 
был серьезной демонстрацией на
мерения правящих кругов Ф Р Г  
продолжать свою антинародную по
литику.

Что касается прогрессивной об
щественности Ф РГ, то она отдает 
себе отчет в том, что так называе
мое «новое» правительство Ф Р Г  
по существу ничем не отличается 
от прошлого. Создание .нового пра
вительства в Бонне, указывает в 
своем заявлении партия Немец
кий союз мира, представляет собой 
лишь «попытку путем простой за
мены лиц скрыть действительные 
причины кризиса, заключающиеся 
в обанкротившейся политике Аде
науэра... Действительное преодоле
ние кризиса возможно только пу
тем принципиального изменения по
литики».
» А . Р А Ч К О В .

(ТАСС ).

Сорещание зоологов Сибири

И ЗВ Е Щ Е Н И Й

27 декабря в помещении редак
ции газеты «Красное знамя» со
стоится очередной «литератур
ный четверг».

В повестке дня: Обсуждение
сборника стихов А . Меркушевой,

Начало в 8 часов вечера.
•*,»

В пятницу. 28 декабря, в 14 час. 
3Q минут состоится общеинститут
ское занятие института новаторов- 
строителей. Сбор в Томском инже
нерно-строительном институте.

27 декабря, в 6 часов вечера, в 
Доме политического просвещения

для секретарей первичных И цехо
вых партийных организаций, парт
групоргов, внештатных инструкто
ров райкомов и горкома КПСС про
водится групповая консультация: 
«Партийное собрание —  школа
воспитания коммунистов».

В четверг, 27 декабря, в 6 часов 
вечера, в актовом Томского, ме
дицинского' института состоится 
очередное заседание Томского обла
стного хирургического общества,- 

Повестка дня: 1. Демонстрации 
больных. 2. Доклады профессора 
Б. А . Альбицкого, анестезиолога 
В. В. Пекарского.

П О ГО Д А
По сообщению Томского гидро

ме 1еорологического бюро' 26 декаб
ря по Томской области ожидается 
по северо-западным районам снег, 
метель, ветер юго-западный, 7— 12 
метров в секунду, температура 
13j - 18 градусов мороза, по осталь
ной территории —  облачно, с про
яснениями, без осадков, ветер пе
ременный, 3 — 7 метров в секунду.

температура 2 1 — 26 градусов мо
роза.

2 7 — 28 декабря по Томской об
ласти ожидается облачная погода, 
временами снег, мегель, ветер юж
ный, 7 — 12 метров в секунду, ос
лабление мороза: ночью до 15— 20, 
днем —  до 10 —  15 градусов моро
за.

С 17 по 21 декабря 1962 года в 
Новосибирске проходило второе сове
щание зоологов Сибири, созванное 
биологическим институтом Сибирско
го отделения Академии наук СССР. Во 
вступительном докладе директор ин
ститута профессор А . И. Черепанов 
охарактеризовал успехи зоологиче
ских исследований за период после 
первого совещания зоологов ()ибири, 
состоявшегося в 1957 году, и остано
вился на задачах, вытекающих из ре
шений XX II съезда КПСС и ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС. Зоологи 
должны разработать эффективные ме
ры борьбы с гнусом, вредителями 
сельского хозяйства и переносчиками 
туляремии, вредными лесными насе
комыми (сибирским шелкопрядом и 
другими), разработать научные ос
новы роста запасов пушных зверей, 
дичи и рыбы.

На пленарных заседаниях совеща
ния был заслушан ряд проблемных 
докладов: о единстве группировок 
организмов с их местообитанием 
(Б. Г. Иоганзен, Томск), о комплек
сном освоении озер Западной Сибири 
(С. С. Фолитарек, Новосибирск), о 
сельскохозяйственном использовании

безрыбных озер (А . В. Федюшин, 
Омск), о происхождении фауны Даль 
него Востока (А . И. Куренцов, Вла
дивосток), о важнейших итогах 
очередных задачах исследований фа
уны озера Байкал (М. М. Кожов, Ир
кутск), о фауне наземных позвоноч
ных Субарктики (С. С. Шварц, Сверд
ловск). Работа совещания была ор
ганизована по четырем секциям.

Секция энтомологии сосредоточила 
свое внимание на вопросах изучения 
биологии вредных насекомых и раз
работки мер борьбы с ними. Томичи 
доложили об интересных работах, про-; 
водимых в университете по исследо
ванию процессов, происходящих в ор
ганизме насекомых под влиянием 
хлорорганических, инсектицидов 
(А . В. Коваленок), а также по изу
чению насекомых, вредящих съедоб
ным грибам (Г . П. Плотникова).

На секции паразитологии и меди
цинской зоологии обсуждались воп
росы борьбы с кровососущими на
секомыми и клещами. Интересные со 
общения сделали на секции молодые 
научные сотрудники Томского инсти
тута вакцин и сывороток Н. М. Стол
бов —  об изучении фауны членисто-

В спортзале—гимнасты
Первенство области по спортивной 

гимнастике оспаривало более 80 
участников и участниц из коллекти
вов физкультуры высших учебных 
заведений, сборные обществ и пред
ставители города Колпагаево.

Среди выступавших по третьему 
разряду победу одержали Н. Ай из 
пединститута и политехник Е. Ган
га. Сильнейшими в группе второраз
рядников оказались Т. Грызлова 
(«Труд-П») и представитель поли
технического института А. Бучель- 
ников. У перворазрядников первен
ствовали будущий врач Н. Молоти- 
лова и А. Добренков («Труд-П»).

Самыми интересными были высту
пления гимнастов по программе ма
стеров. Здесь уверенно лидировала 
прошлогодняя чемпионка области из 
медицинского института И. Безруко
ва. Зрители заслуженно наградили

аплодисментами В. Ревякина. Нын
че он дважды выполнил норму ма
стера спорта и в этих соревнованиях 
не уступил звания чемпиона обла
сти.

В I командном зачете победу одер
жан коллектив «Труд-П». На втором 
месте —  гимнасты медицинского ин
ститута, на третьем —  политехники.

Нельзя умолчать о физкультурни-' 
ках университета, которые на про
тяжении нескольких лет удержива
ли пальму первенства в этом виде 
спорта. На этот раз они не смогли 
даже скомплектовать команду. Чем 
же занимается их тренер В. П. Гон- 
чарик?

В будущем году состоится летняя 
Спартакиада народов РСФСР, в ее 
программе и соревнования по спор
тивной гимнастике, в которых при
мут участие также томичи. Без 
спортсменов университета сборная 
области будет значительно ослабле
на. Этого нельзя допустить.

А. СТАЦЕНКО.

Традиционные соревнования
д и н а м о в ц е в

Два дня в тире не смолкали вы
стрелы из револьверов и пистоле
тов. Это разыгрывалось лично- 
командное первенство коллективов 
физкультуры в зачет зимней спарта
киады областногр совета обще.сувр 
«Динамок По условиям состязаний 
участник завоевывал очки для ейо- 
ей команды, если он показывал ре
зультат не ниже второго разряда 
(260 очков из 300).

Несколько лет подряд сильнейшим 
в этих традиционных соревнованиях 
был второй коллектив физкультуры. 
Но нынче появились у него серьез
ные соперники.

...Смена за сменой выходит на ог
невой рубеж. Особенно острая борь
ба разгорается между 1, 2, 3 и 5 
коллективами физкультуры. Здесь 
все выполняют условия соревнова
ний. Решают последние —  самые 
меткие выстрелы. Победа —  за пя
тым физколлективом.

Интересно, что опасными «кон

курентами» оказались новички —  
самая молодая команда, представляв
шая Томский топографический тех
никум. Здесь все показал», резулыа- 
ты, превышающие нормы второго 
разряда, , том.йЧИСле,вЦ., двд .АЛгЛСЯ: 
них участника; Этот коллектив 
стрелйов отстал от лйдёфа Со'рёвйо- 
ваний лишь на 21 очко.

В личном зачёте среди женщин 
первенствовала спортсменка топогра
фического техникума Н. Чирко. Она 
опередила рекордсменку областного 
совета «Динамо» В. Бидаеву и уста
новила новый рекорд — 277 очков. 
Это на 16 очков выше прежнего 
достижения и на 7 очков превышает 
норматив первого разряда.

Среди стрелков самым метким ока
зался В. А.фКуликов (286 очков).

Из 40 участников 9 выполнили нор
матив первого разряда и 19 —• вто
рого.

В. БАБИНОВИЧ, 
главный судья соревнований.

ногих у  птиц и в их гнездах в том
ском очаге клещевого энцефалита, и 
Т . А. Вершинина —  о значении под
вижности мышевидных грызунов в 
эпизоотологии природно-очаговых 
инфекций.

Секция наземных позвоночных 
уделила основное внимание вопро
сам борьбы с вредными грызунами и 
изучению биологии промыслово-охот
ничьих животных. Доцент педагоги
ческого института Е. И. Стрелков до
ложил раздел своей большой работы 
по сравнительно-экологическому ис
следованию позвоночных животных 
Сибири, ассистент университета 
Н. Г. Ш убин осветил фауну грызунов 
бассейна реки Томи.

Секция ихтиологии и гидробиоло
гии-обсудила пути повышения произ
водительности водоемов и увеличения 
уловов рыбы в Сибири. Особое значе
ние в современных условиях приоб
ретает развитие прудового рыбовод
ства, искусственное рыборазведение 
и акклиматизация новых ценных про
мысловых рыб, а также мелиорация 
водоемов. Доцент Томского универси
тета А . Н. Гундризер доложил резуль
таты своих исследований по рыбам 
Тувы.

В принятом решении совещание 
наметило первоочередные направле
ния зоологических исследований в 
Сибири.

Следующее, третье совещание зоо-" 
логов Сибири намечено созвать в 
1966 году и посвятить его актуаль
ной для народного хозяйства пробле
ме динамики численности животных.

Б. ИОГАНЗЕН,
профессор Томского университета.

паооаоооаапсо
□

□□□DDDDDDDCU□

I НА ВОЗДУШНЫХ 
I ТРАССАХ- 
I ЗИМНЕЕ РАСПИСАНШ!
□ М О СК ВА , 25 декабря. (Корр.°
□ ТАСС ). С первого января на°
□ воздушных трассах страны вво-п
Удится зимнее расписание. □
□ В  главном управлении Граж-§
□ данского воздушного флота приа
□ Совете Министров С С С Р  кор-°
□ респонденту Т А С С  сообщили, g
□ что, зимой на многих направле- □
□ ниях пассажиров станут перево-°
□ зить новые реактивные самоле-°
□ ты «Т У -1 2 4 ». Из Москвы ониа
□ полетят в Вильнюс, Ставрополь □
□ и Минеральные Воды, соединят □
□ курортный центр Минеральные □
□ Воды с Ростовом-на-Дону, Одес-□
□ сой, Волгоградом, Казанью. □

В наступающем году реактив-g 
§ные и турбовинтовые лайнеры g 
g впервые станут приземляться на° 
g аэродромах в Архангельске, g
g Мурманске, Благовещенске, Че-g 
|яйбинске и других городах. g 
g «А Н -1 0 » проложит прямую □ 
g дорогу между Казанью и Адле-g 
gpoM. Воздушный гигант g 
8 «Т У -114» будет совершать еже-g 
8дневно по одному рейсу на ca-g 
8мой большой в стране беспоса-g 
□ дочной трассе Москва— Хаба-g 
gpoBCK. Это расстояние он будет g 
g проходить за 8 часов. g
g С нового года на многих маги-g 
8стральных и местных линиях g 
Ваэрофлота снижаются тарифы, g 
о

Зам. редактора
А . Н. Н О ВО СЕЛО В.

т о м с к и й  ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

26 декабря —  «Н а  дне».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
Дети, для вас!

В  Дни школьных каникул:
30 декабря — для школьников 

старших классов «Н а  дне». 
М. Горький.

Пьеса в 3-х актах.
Начало спектакля в 12 час. дня,
31 декабря проводится «Б оль 

шая елка».
Концерт при участии ансамбля 

лилипутов.
Начало в 11 час. утра и в 2 часа 

30 мин. дня.
1 января — «Новогодняя елка».
Концерт с участием ансамбля

лилипутов.
Начало в 11 час. утра и в 2 часа 

30 мин. дня.
2 января — «Новогодняя елка».
Концерт с участием ансамбля 

лилипутов.
3 января — спектакль «Хру

стальный башмачок».
(«Золушка») Габбе.

Сказка в 3-х действиях.
Начало в 11 час. утра и в 2 часа 

30 мин. дня.
3 января, вечером — для школь

ников старших классов
«Н а  дне».

М, Гс?рький.
Пьеса в 3-х действиях.
Начало в 7 час. 30 мин. вечера.
4 января — «Хрустальный баш

мачок».
Начало спектакля в 12 час. дня.
4 января, вечером—для учащих

ся старших классов 
«Девять нераспечатанных писем».

(«Современные ребята»)
- М. Шатров.

Пьеса в 3-х действиях.
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.

5 января — «Хрустальный баш
мачок».

Начало спектаклей в 11 час. ут
ра и в 2 часа ЗО мин. дня.

5 января, вечером — для школь
ников старших классов

«Н а  дне».
Начало в 7 час. 30 мин. вечера,
6 января — «Хрустальный баш

мачок».
Начало спектаклей в 11 час. ут

ра и в 2 часа 30 мин дня.
7 января — ' «Хрустальный баш 

мачок».
Начало спектаклей в 11 час. ут

ра и в 2 часа 30 мин. дня.
8  января — «Хрустальный баш

мачок».
Начало спектаклей в 11 час. ут

ра и в 2 часа 30 мин. дня.
8 января, вечером—для школь

ников старших классов
«Н а  дне».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

9 января — «Хрустальный баш 
мачок».

Начало в 12 час. дня.
9 января, вечером— для школь 

ников старших классов
«Девять нераспечатанных писем».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

10 января — «Хрустальный баш
мачок».

Начало в 12 час. дня.
10 января, вечером— для школь

ников старших классов 
«Девять нераспечатанных писем».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

Открыта предварительная прода
жа билетов ,в кассах театра.

Вагонному депо станции Томск-11 
срочно требуются на постоянную 
работу: слесари-сантехники, слеса
ри по ремонту вагонов н оборудова
ния, столяры, жестянщики, .элек
тромонтеры, электросварщик, ак
кумуляторщики, зольщики в раз
норабочие.

Обращаться: в отдел кадров.
2 — 1

СЕГОД НЯ В  К И Н О Т Е А Т Р А Х ;
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал —  «Ева 
хочет спать» —  11-20, 1-10, 3,
4-50, 6-40, 8-30, 10-20. Дети до 
16 лет не допускаются. Для детей 
—  «Кто сказал «м яу», «МиркО- 
невидимка», «Д уэль», «Все  работы 
хороши, выбирай на вкус» ■—  
9, 10. Зеленый зал— «П авлуха» —  
9, 10-50, 12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8, 
9-50.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал —  «К ол 
дунья»— 9 Ю-55, 12-50,2-45,4-40, 
6-35, 8-30, 10-25, Большой зал —  
«Ева хочет спать» —  9-40, 11-25,
1- 10, 2-55, 4-40, 6-30, 8-20, 10-10. 
Дети до 16 лет не допускаются.

Кинотеатр детского зрителя —  
«Человек-амфибия» —  9-30, 1,
4-30, 8. «Полосатый рей с»— 11-20,
2- 50, 6-20 9 50.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал —  «Ева хочет спать»
—  10. 11-15, 1-30, 3-15, 5, 6-45,
8-30, 10-15. Малый зал —  «Л ю 
бовь с первого взгляда» —  10, 
11-45, 1-30, 3-15, 5. 6-45, 8-30,
10-15.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П —  «Ева хочет спать»
—  4, 6. 8. 10.

Среда, 26 декабря 
18.30. «С  партией во главе».

18.45. Литературный концерт арти
ста Вячеслава Сомова. 19.10. Ки
ноповесть «Будапештские крыши». 
20.35. Телевизионные новости.
20.45. Музыкальный антракт.
20.50. Спектакль Красноярского 
драматического театра им. А . С. 
Пушкина «Ленинградский про
спект», пьеса И. Штока. ■

Во исполнение решения №  516 
Томского горисполкома телевизион
ное ателье №  1 предлагает ■ всем 
домоуправлениям и жилищно-ком
мунальным отделам заводов, име
ющим телевизионные антенны кол
лективного пользования, заключить 
до 31 декабря 1962 года договоры 
на 1963 год на обслуживание ан
тенн. находящихся в исправном 
техническом состоянии, силами 
работников телевизионного ателье.

Тексты типовых договоров мож
но получить в телевизионном 
ателье №  1 (г. Томск, улица Гер
цена. 3) с 9 часов до 17.

Предприятия и организации 
Томской области, оплатившие счета 
за мебель по фондам 1962 года на 
мебельной фабрике «Краснодере
вец», должны вывезти ее до конца 
19б2 года.

Оплаченные счета за мебель по 
фондам 1962 года в 1963 году ото
вариваться не будут.

, Требуются охранники.
Оплата по соглашению. 
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Кирова, 51, отдел кадров.
•  3 - 3

Для тематических работ в 
г. Томске требуются геологи и тех
ник.

Обращаться: г. Томск, улица Та
тарская,' 22. 2—2

Томская контора «Росмясорыб- 
торга» доводит до сведения всех 
предприятий и учреждений г. Том
ска и Томской области, что контора 
переехала на переулок Шегарский, 
54 (остановка трамвая «Новостан
ционная», пос. Черемошники). 2 — 2

Строительному управлению №  12 
треста «Ж илстрой» на постоянную 
и временную работу требуются: 
электрики, слесари-сантехннки, ко
чегары на паровые котлы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, отдел кадров. 2— 2

Г О Т О В ЬТЕ С Ь  К  В С Т У П И Т Е Л Ь Н Ы М  Э К З А М Е Н А М !
В Томском ордена Трудового Красного Знамени политехниче

ском институте имени С. М. Кирова в помощь готовящимся к 
поступлению в 1963 году в институт будут читаться лекции с 
решением типовых задач, встречающихся на вступительных эк
заменах;
. по физике— с 26 декабря, по химии— со 2 января (lio средам в 

17 часов 40 мин.):
по математике— с 5 января (по субботам в 15 часов 30 мин.).
Расписание лекций —  в вестибюле главного корпуса (проспект 

имени Ленина, 30).
Справки по телефону: 60-51, добавочный 3-17.

Ректорат института.
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Вниманию покупателей!
Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 

Р С Ф С Р  имеет в продаже и высылает гражданам почтовыми по
сылками следующие товары:

Э Л Е К Т Р О П Л И Т К А  настольная одноконфо
рочная, открытая, на 220 в.
Э Л Е К Т РО П Л И Т К А  закрытого типа на три 
ступени, на 220 в.
Э Л Е К Т РО П Ы Л Е С О С  универсальный 
«Ч ай к а» на 220 в.
М Я С О Р У Б К А  Б Ы Т О В А Я  №  5 
М Я С О Р У Б К А  У Н И В Е Р С А Л Ь Н А Я  с тремя 
сменными ножами: нож №  1 —  для мяса,
№  2 —  для рыбы, №  3 —  для овощей 
К О Н ЬК И  2-П О ЛО ЗК О ВЫ Е для детей 
дошкольного возраста 
Цены указаны с расходами по пересылке.
Кроме того, база имеет в продаже одеяла ватные, шерстяные, 

полушерстяные и байковые, радиолы и радиоприемники, музы
кальные товары, часы, краски художественные, швейные и. три
котажные изделия, галантерею, парфюмерию, машины швей
ные ручные и другие товары, поименованные в прейскуранте 
«Посылторга» «Товары — почтой», который имеется в каждо». 
почтовом отделении.

Заказы-переводы направляйте по адресу: гор. Новосибирск, 
ул. Степана Разина, 52, база «Посылторга».
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Коллектив учителей и проф
союзная организация школы 
№  52 г. Томска выражают глу
бокое соболезнование директору 
школы Голикову П. П. по пово
ду смерти его сестры 

ГО ЛИ К О ВО Й  
Веры Петровны, 

последовавшей 24 декабря. 
Вынос тела 26 декабря, из 

квартиры покойной (г. Томск, 
улица Белинского, 17, кв. 3).

Президиум Томского облсов- 
профа выражает соболезнование 
председателю обкома профсоюза 
работников культуры Орло
вой Елизавете Прокопьевне по 
поводу смерти ее отца 

О Р Л О В А
Прокопия Парфирьевича.

Твмекому манометровому заводу 
требуются на постоянную работу; 
инженеры-конструкторы (имеющие 
опыт работы), токари по металлу, 
электромонтеры, маляры-штукату
ры, подсобные рабочие в цехи, вах
теры, дворники; в детский ком
бинат .завода требуются: медицин
ские сестры, воспитатели и няни.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 46. 5 — 4

I

i

Адрес редакции: гор, Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны: редактора —  37-37, заместителя редактора —  51-75, ответ, секретаря —  
советского строительства —  42-44, вузов, школ и культуры —  42-46, сельского хозяйства —  37-39, промышленного •— 37-75, W e M  —  
>’ объявлений —  37-36, стенографистки —  52-02.

—  "®Р™йиой жизни —  37-77 и 42-44, пропаганды -  47-45,
07-38 В 31-47, информация —- 51-61, зам. зав. издательством —  52-23, бухгалтерии в отдела

К301959 Г. Томск, типография №  2 облполиграфиздата Тираж 82000 ' Заказ Яз 4768

V-

Томской лесоперевалочной базе 
облместпрома требуются: инженер 
по технике безопасности, мастера 
по деревообработке, энергетик, на
чальник рейда, электрик, электро
сварщик.

, Обращаться; г. Томск, поселок 
мясокомбината, 1-а, телефон 49-11.

3 — 2 I
Управлению карьерами требуют

ся на постоянную работу на гравий
ный карьер: энергетик, бульдозе
рист, экскаваторщик, электрик, га
зосварщик, слесари, мотористы н 
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.

4 — 3
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